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Е с т ь  п о л м и л л и а р д а !
Коллектив Управления магистральных нефтепроводов 

Центральной Сибири на финише года добился большого 
трудового успеха. Переработана 500>миллионная тонна неф
ти.

к  этому рубежу предприятия пришли за 
несколько лет, которые вместили в себя боль
шую и творческую работу нефтетранспорт- 
ников. Работники линейных служб, нефтепе
рекачивающих станций постоянно ищут ре
зервы улучшения использования' оборудова
ния, развивают социальную базу своих кол
лективов.

Широко внедряется автоматизация. 2.115 
изобретений и рационализаторских предложе
ний — хороший показатель творческой дея
тельности коллективов УМНЦС; эффект

от их внедрения приближается к 9 мил
лионам рублей. Производительность труда 
выросла на 21 процент.

Значительно улучшена социальная инфра
структура нефтетранспортных организаций. 
Введены в строй больше 20 тысяч квадрат
ных метров жилья, четыре детских комби
ната, торговый центр в Парабели, комбинат 
бытового обслуживания в Александровском. 
Около 70 процентов работающих охвачено 
бригадными формами организации труда.

'Гордятся в УМНЦС. лидерами социалисти

ческого соревнования. Среди них — ветеран 
управления Анатолий Михайлович Гребен
ников, выросший от линейного трубопро
водчика до начальника базы производствен
ного обслуживания, Галина Ивановна Поло- 
нянкина из Александровского районного неф
тепроводного управления, Павло Семенович 
Цозик—взрывник из Семилужков, Фаез Саг- 
датович Файсин — лучший рационализатор 
по итогам многих лет. Они и многие их 
товарищи ведут за собою коллектив к но
вым успехам, к новым достижениям.

п е р в ы й  М И Л Л И О Н  П Р Е Л С Ъ Е З Л О В С К И Х  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В  
З А  2 9  А Н Е Й  Я Н В А Р Я «̂«КРАСНОЕ ЗНАМЯ»»У ИНИЦИАТОРОВ ВСЕСОЮЗНОГО СОРЕВНОВАНИЯ

Неистовая
р а б о т а -
вот что НУЖНО с ей ч а с  в  л е с у ,
БЕЗ ЧЕГО НЕВОЗМ ОЖ НО ДОСТИЧЬ  
НАМЕЧЕННЫХ р у б е ж е й

Напряженным, плодотворным был уходящий год для 
работников .лесной отрасли области. Давно ли кипели 
страсти в борьбе за  январский и февральский миллио
ны,. а на пороге — уже новый январь. Такого стреми
тельного старта в первом квартале года томичи еще не 
знали. Но именно успех первых трех месяцев придал 
уверенности лесозаготовителям. Впервые за долгие годы 
«Томлеспром» закончил год с опережением: по трелевке
— 23 декабря, по вывозке, древесины —• 24-го. 

Лесозаготовители^ области не без оснований считают,
что 1985 год стал в их работе переломным.

Вспомните бросающиеся в глаза газетные аншлаги на
чала года; «За январский миллион», «За февральский 
миллион». В сегодняшней рубрике тоже стоит «милли- 

( он». Но есть и одно очень существенное дополнение —
' «...за 29 дней января».

В  нынешнее, спрессованное до предела время 2 дня
— ускорение очень существенное. За ними — десятки 
тысяч кубометров заготовленной и вывезенной древе
сины, залог устойчивого обеспечения лесоматериалами 
других отраслей народного хозяйства.

Но п«(1ему первый миллион именно за 29 дней? Эко- 
номмсты подсчитали: такой ритм надо выдержать в ян
варе, чтобы успешно справиться с принятыми обяза
тельствами. А обязательства эти, как уже сообщалось, 
у томичей в первом году X II  пятилетки, как никогда, на
пряженные: вывезти к открытию съезда партии 29, в 
первом квартале — не менее половины, а к 1 мая — 
58 процентов древесины от годового задания.

Столь высокие ориентиры позволили «Томлеспрому», 
наряду с четырьмя другими объединениями Министерст
ва лесной, целлюлозно-бумажной и деревообрабатываю
щей промышленности СССР, выступить инициатором 
Всесоюзного социалистического соревнования в  отрасли. 
Эта инициатива одобрена обкомом партии, поддержана 
в постановлении Центрального Комитета КПСС. Вся 
страна узнала о намерениях лесозаготовителей. И эту из
вестность надо оправдывать.

Вклад в первый миллион предсъездовских обяза
тельств по предприятиям и районам области за 29 дней 
января должен составить (в тысячах кубометров):

Асиновекнй леспромхоз 
Лайсний леспромхоз 
АСИНОВСКИЯ РАЙОН
Белоярский лесопромышленный йомбинат 
Ингузетсний леспромхоз 
Аслановекий леспромхоз 
Катайгинский леспромхоз 
Сайгинсний леспромхоз 
Орловский леспромхоз 
ВЕРХНЕКЕТСКИЙ РАЙОН 
Каргасоиский лесопромышленный комбинат 
КАРГАСОКСНИЯ РАЙОН 
Ергайсний леспромхоз 
КРИВОШЕИНСНИЙ РАЙОН 
Тогурсний лесопромышленный комбинат 
НОЛПАШЕВСКИЙ РАЙОН 
Чулымский леспромхоз 
Суйгинскнй опытный лесокомбинат 
МОЛЧАНОВСКНЙ РАЙОН 
Парабельский леспромхоз 
ПАРАБЕЛЬСКНИ РАЙОН 
Аргат-Юльский леспромхоз 
Комсомольский леспромхоз
Ореховский опытный лесокомбинат —
ПЕРВОМАЙСКИЙ РАЙОН 
Новотегульдетский леспромхоз 
Берегаевский леспромхоз 
ТЕГУЛЬДЕТСКИЯ РАЙОН 
Томский лесопромышленный комбинат 
ЛЕНИНСКИЙ РАЙОН 
Чаинсний леспромхоз 
ЧАИНСКНЙ РАЙОН 
Калтайсиий опытный лесокомбинат 
ТОМСКИЙ РАЙОН 
Линевеннй леспромхоз

Борьба за цамеченвыо рубежи предстоит необычайно 
напряженная. Никто не может стоять от нее в стороне. 
Ни один коммунист, ни одна первичная партийная ор
ганизация леспромхоза, лесозаготовительного комбината, 
объединения «Томскавтозгр^шс», ни один райком партии, 
ни один лесозаготовитель и никто из тех, кто может 
способстиавать ударной р(аботе в  лесу.

Взятие намеченных ро»бежей имеет не только боль
шое иародноховяйетвеннюе значение, но и должно вос- 
пришшипля как napndiHaH, политическая задача. При 
ее а^ывошеиия не может быть мелочей. Не может _быть, 
всходя М3 равного масш!таба предприятий и районов, 
мелкою к  -бояьцюго вклада. Вклад должен быть только 
один — достойный. Только так можно оправдать дове
даю и 1юддержать авторитет инициаторов. А для этого 
сегодня нужна самозабвенная, неистовая работа.

Чтобы обеспечить ритмичную вывозку в течение всех 
четырех месяцев, недостаточно запасов хлыстов, создан
ных в летнее время. Нужно поднять темпы текущей 
заготовки за счет перевода валочных а!'регатных машин 
на многосменный режим работы, увеличения количества 
бригад для валки леса бензомоторными пилами.

оячныи план по трелевке, 
они перестали бороться за 
него и не сделали даже по
ловины.

— Замучились с тракто
рами, — сетует директор 
Г. С. Родиков. — То боль
шие, то маленькие поломки. 
В итоге из 700 кубометров 
мы ежесуточно делали 
втрое меньше. В  запасе ле
жат 85 тысяч кубометров, а 
к открытию XXV II съезда

КАРГАСОК: 
б.ООО КУБОМЕГГРОВ 

В СУТКИ
— Дополнительные меры, 

— говорит заместитель ди
ректора по лесозаготовкам 
Каргасокского ЛПК Н. Ф. 
Филиппов, — намечены. 
Рассмотрены во всех служ
бах, утверждены на заседа
нии парткома. После этого 
с участием райкома КПСС 
собрали начальников всех 
участков, секретарей пар
тийных организаций в Ста- 
роюгине на семинар. Рас
сказали и показали на ме
сте, как нужно организовы
вать работу и обслуживать 
агрегатную технику в мно
госменном режиме. Все 
побывали в лесосеках, рас
спросили обо всем самого 
бригадира, кавалера двух 
орденов Трудовой Славы 
Л. П. Салькова. У него в 
коллективе машины валят 
лес круглосуточно.

Потом мы собирали на
чальников лесопунктов и 
участков в Каргаске, еще 
раз все обговорили, решили 
особое внимание уделять' в 
зимние месяцы  ̂ трелевке, 
так как запасов у комбина
та недостаточно. В прош
лом зимнем сезоне мы тре
левали в сутки по 5 — 5,5 
тысячи кубометров. Не ни
же темп надо держать и 
сейчас. В своих планах пре-

Усиление трелевки- 
задача первостепенная

дусмотрели иметь на тре
левке максимальное коли
чество тракторов. Ежеднев
но должны работать в ле
сосеках 55 единиц. Возмож
ность такая есть.

«Узкими» местами в лес
ном конвейере остались ог- 
ребка снега, то есть обеспе
чение фронта работы валь
щикам, и особенно—раздел
ка древесины. Рассчитыва
ем, что честь лесопромыш
ленного комбината дорога 
всем каргасокским жителям 
и нам помогут районные 
организации. Опыт т.акого 
содружества есть с речпор- 
том, совхозом. Оделаем все, 
чтобы слово свое держать 
крепко.

пос. ЦЕНТРАЛЬНЫЙ: 
СТАРЫЕ ПРИЕМЫ

Работа в декабре останет
ся на совести и механизато
ров, и руководителей Ор
ловского ЛПХ. Завалив ме-

КПСС мы должны вывезти 
83 тысячи. Сделаем. Сейчас 
работают на вывозке 11' го
родских машин. В январе 
начнет действовать и лес- 
промхозовский комплекс из 
13 машин. Всего в I квар
тале надо стрелевать 60 ты
сяч, а вывезти 130 тысяч 
кубометров. Столько мы 
еще никогда не делали, и 
работа предстоит нелегкая.

Директор леспромхоза 
Г. С.' Родиков даже не скры
вает, на что орловцы рассчи
тывают: пусть, мол, другие 
за нас поработают, заслонят 
своим трудом наш провал. 
Часть трелевочной техники 
здесь именно в декабре по
ставили на ремонт. Не ор
ганизовали транспортный 
комплекс — ждут января. 
Ко всем привывам набрать 
в декабре темпы для стар
та в первый год X II пя
тилетки в ЛПХ остались 
глухи.

Э к р а н  с о р е в н о в а н и я
НАЗЫВАЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ СРЕДИ РАЙОНОВ, ПРЕДПРИЯТИЙ, ТРУДО

ВЫ Х КОЛЛЕКТИВОВ И ТЕХ, КТО НЕ СДЕРЖАЛ СВОЕГО СЛОВА ЗА МИ
НУВШУЮ н е д е л ю  (показатели в процентах). <

44
38
82

___ 93
___ 39
— 55
___ 73
_ 29

46
___ 335
___ 149
___ 149

35
___ 35
___ 46
___ 46

26
18
44
53
53
41
29

___ 33
___ 103
___ 35

14
___ 49
— 30
___ 30
___ 43
___ 43
— 8
___ 8
— 23

Лучшие:
Кривошеинский район — 135 
Асиновский ЛПХ — 154,6 
Транспортный ' комплекс А. В. Кор

жавина с Белоярского ЛПК — 197,6 
Бригада шоферов С. В. Ковалева объ

единения «Томскавтотранс», работаю
щая в Аслановском ЛПХ, — П7',6 

Лесозаготовительный комплекс А. К. 
Третьякова из Парабельского- ЛПХ — 
158,5

Бригада на разделке В. И. Буркова 
из Ингузетского леспромхоза — 191. ■

Отстают:
Томский район — 23,8 ^
Орловский ЛПХ — 87,1 
Транспортный комплекс В. П. Слизе- 

вича с Томского ЛПК — 46 
Лесозаготовительный комплекс Б. А. 

Едыкина из, Орловского ЛПХ — 52,5 
Бригада В. Н. Репидо на разделке 

древесины из Аргат-Юльского ЛПХ—50

€€Х о л о сты е»  мощ ности
Мы не первый год помо

гаем возить лес: установи
лись деловые отношения с 
леспромхозами. Лесозагото
вительные предприятия еже
годно пополняются новой 
техникой — челюстниками, 
дорожными машинами, ’ и 
все-таки организация по
грузки, а до последнего вре
мени и выгрузки, в Катай- 
гинском леспромхозе, содер
жание здесь подъездных пу
тей оставляют желать луч
шего.

Частые поломки челюст- 
ников, затяжной их ре
монт — наш главный бич. 
Кроме того, из-за простоев 
на погрузке перерасходует- 
<;я горючее.

Все еще неудовлетвори
тельно .готовятся подъезды 
в местах выгрузки, хотя 
стали значительно лучше. 
По своим техническим .п а
раметрам «КамАЗы» долж
ны эксплуатироваться на 
дорогах с твердым покры
тием. Вот почему здесь

возникают вынужденные 
ремонты из-за обрывов 
шлангов и проколов балло
нов.

Доставленная из тайги 
древесина сразу же идет в 
сплотку. Для этого воз хлы
стов должен быть постоян
но одинакового объема. В 
случае перегрузки, а это 
определяется только в пун
кте сплотки, автомобиль не 
разгружали, бывало, стояли 
по 5—6 часов. Наконец нын
че в декабре приехали ■ в 
Катайгу представители ав
токолонны и объединения 
«Томлеспром», Нелепость 
■тянулась годами, а решили 
ее тут же, на месте. Теперь 
за погрузку наших автома
шин отвечают леспромхо- 
зовские операторы челюст
ных погрузчиков.

Хочу напомнить о взаимо
расчетах. 'Из-за несвоевре
менной оплаты за транс
порт автоколонна испыты
вает финансовые трудности. 
Бывают периоды, когда не

на что купить горючее, за
пасные части. Этот сезон мы 
начали снова без оплаты. 
Документы оформляются 
несвоевременно. Надо наве
сти в этом порядок. По 
окончании смены водите
лю должен быть оформлен 
путевой лист.
, На недавнем собрании 
партийно - хозяйственн о го  
актива работников отрасли 
был подписан договор о 
Содружестве между кол
лективами объединения 
«Томлеспром» и «Томскав
тотранс». Большие рубежи 
наметили лесозаготовители 
по достойной встрече XX V II 
съезда КПСС и на весь 
зимний период. Мы, город
ские водители, сделаем свой 
вклад: за декабрь и пер
вый квартал вывезем из 
тайги не менее 350 тысяч 
кубометров.

.  В. ПОЛОВИНКА,
начальник отряда авто
колонны № 1976 объеди
нения «Томскавтотранс».

«КРАСНОЕ ЗНАМ Я» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

К итогам года

П Я Т Ь  Л Е Т  
СТРОИ ТЕЛЬСТВА  

Ж И Л Ь Я
Итоги этого года — осо

бые. 1985-й подводит черту 
пятилетки. И результаты 
его — самый главный по
казатель тех изменений, ко
торые произошли у нас за 
одиннадцатую пятилетку.

А изменения в жилищном 
строительстве происходят 
стремительно. • Ведь не так 
давно появилось панельное 
домостроение. Недавно
светлые девятиэтаж1ки 75-й 
томской серии заменили 
первые, не всегда удачные

ВИКТОР Федорович, 
Зинаида Николаевна, 
Слава, Таня, Андрей, 

Алла, Наташа, Аня, Ви
тя, Федя — это все од
на семья. Да, у водителя 
УВД В. Петрова и его ж е
ны — восемь детей. Согла
ситесь, в наше время слу
чай почти ис!КЛ|Ючительный.

Но повод для публикации 
неоколько другой. Не так 
давно семья Петровых пе,- 
реехала в новую квартиру.

— Трехкомнатная, где мы 
жили paiHbme, стала тесно
вата, — улыбается Зинаида 
Николаевна, — а здесь ком
нат — целых пять.

Эта квартира в девяти- 
этажяом кирпичном доме 
сделана специально для се
мьи Петровых. Строители 
е м у  УВД несколько изме
нили пррект — объединили 
в одну две квартиры. По
лезной площади здесь 
60 квадратных метров.

■ Кстати, вопреки традици
ям, сложившимся в некото
рых организациях, строите
ли не раз бывали у Петро
вых После заселения. Спра
шивали, что не по душе хо
зяевам, переделывали.

— Да, помогали здорово, 
— говорит Зинаида Нико
лаевна, — квартира очень 
хорошая. Только вот лино
леум на полу уложен неак
куратно. Но, наверное, и 
здесь помогут.

Фото А. Оглезнева.

образцы проду'Кции нашего
дек.

Точных цифр пока нет, 
но уже сейчас можно с уве
ренностью оказать: никогда 
область не сдавала столько 
жилья, сколько в этом го
ду. Это около 450 тысяч 
квадратных метров.

Ньшче область вводила 
жилье ритмично, в соответ
ствии с обязательствами: за 
первый квартал — двадцать 
процентов от годового вво
да, за полгода — 50, а за

10 месяцев — 80 процентов. 
Когда подводили итоги, 
всегда выделялся ДОК. За 
1б месяцев домостроители 
успели сдать все 90 процен
тов от годового ввода. И, что 
очень важно, заметно луч
ше стало качество.

Развивается индустриаль
ное строительство. Если 
раньше у нас были техно
логические потоки только 
на сооружении жилья, то 
теперь — поток на возве
дении школ и, дётских са
дов.

И еще одна черта в ха
рактеристике года. Опреде
лилась организационная 
стратегия , строительства. 
Хозяином объекта должна 
быть только укрупненная 
комплексная хозрасчетная 
бригада. .Только с помощью 
таких коллективов мы смо
жем достичь рубежей, на
меченных двенадцатой пя
тилеткой.

Новогодние новоселья

Д Е С Я Т Ь
П Е Т Р О В Ы Х

ш

проблемы индустриальности

Слишком медленное движение
Это случилось лет десять 

тому назад. Увидели новосе
лы свою квартиру — и ах
нули. И пол — одно загля
денье: не деревянный со 
сквозными прощелинами, а 
гладкий, линолеумный.

Радовались и отделочниии. 
Долой мокрые процессы, до
лой штукатурку, долой поло
вую рейку! Это означает и 
эконбмию материалов, в част
ности древесины, и сокраще
ние сроков строительства, и 
рост производительности тру
да.

Но, как говорится, «1года 
минули, страсти , улеглись». 
К обоям и линолеуму все 
давным-давно привыкли, а 
ничего поновее в  отделоч
ных процессах так и не по
явилось. Задумались домо
строители:

— А что, если столярку 
сразу в панель 'вставлять? 
Да еще и стеклить окон
ные рамы, чтобы не было 
сквозняков?

—  Неплохо, — говорит 
главный инженер УПТК 
Н. Серебреонников. — Но мы 
можем делать только оди
нарное стекление. ,,Двойное 
невыгодно: стекла бьются, и 
перерасход материала — 
процентов тридцать. Это не
хорошо.

— Нехорошо, — соглаша
ется бригадир плотников 
СУ-15 В. Севастьянов. У 
дома на улице Косарева, где 
трудится его бригада, раз
бито было каждое четвер

тое стекло. Почему? Мо
жет, панели везли неосто
рожно? Да нет, с транспор
тировкой все нормально. 
Но вот монтажники — они 
такие привередл'ивые! Всег
да им хочется полюбовать
ся на свою работу: не
криво ли встала панель. А 
чтобы полюбоваться, нужно 
открыть окно; ну а ра1мы 
из-за неподотаакной сто
лярки капризН'Ичаю|т .̂. Ос
тальное понятно: летят
стекла, летит и идея даль
нейшего прогресса.

Почему нельзя делать сто
лярку окон соответствующей 
нормам? А заодно, поче|«у б не 
ставить на заводе дверные бло
ки бельевых площадок? И еще 
вопрос, выросший до уровня 
трудноразрешимой проблемы: 
почему нельзя привозить на 
стройку половую рейку (она 
нужна для первых этажей), 
раскроенную, нак линолеум, 
с миллиметровой точностью?

Впрочем, не будем задер
живать внимание на дере
вянной оснастке домов. Есть 
и другие направления цро- 
гресса. Вот, скажем, кон
тейнеризация... Раньше, до
пустим, краску поставляли 
на объекты только в  двух- 
соткилограммовых бачках. 
Неподъемно, нерационально, 
неэффективно...

— Зато сейчас, — говорит 
начальник производственно
го отдела Ю. Парфенов, — 
в 'Контейнерах на объекты 
поставляются обои, линоле
ум. стекло, минеральная 
плита; лакокрасочные мате

риалы — во флягах, сыпу
чие — в полиэтиленовых 
мешках. И если в 1985 го
ду контейнеризация охва- 
тьшала 20 процентов ком
плектации, то в следующем 
году будет уже 60 процен
тов...

Но что назьгаать контей
неризацией и как исчислять 
ее в процентах? Отделочни
ки СУ-15, работавшие в до
ме по улице Кощурникова, 
только руками разводят. По 
их мнению, ничего особен
ного в расфасовке постав
ляемых материалов не про
изошло. Правда, краску 
стали привозить в 45-кило
граммовых флягах — это 
тоже немало, если учесть, 
что маляры в основном 
женщинь?. Алебастр — до 
сих пор в 60-килограммовых 
мешках...

Здесь речь идет лишь об 
объектах домостроительного 
комбината,- где положение 
дел не хуже, а, пожалуй, 
лучше, чем в других пюд- 
р а з д е л е н и я х  ТТУС — 
«Томокпромстгюе», < «Томск- 
жилстрое»... И если даже 
элементарные вопросы , ре
шаются так долго, то 
уместно задать'ся мыслью: 
когда же придет на томские 
стройпдащадки настоящий 
научно-теж'ничеокий про
гресс?

Е. ШАШОК.

И з у ч а ю т с я  а к т у а л ь н ы е  в о п р о с ы  
н а у ч н о - т е х н и ч е с к о г о  п р о г р е с с а

Вчера в Доме политического просвеще
ния обкома КПСС состоялось очередное 
занятие в областной школе партийно-
хозяйственного актива, где изучается курс 
«Вопросы организаторской, социально-
экономической и идеологической деятель
ности партии в современных условиях».

С лекцией «Научно - технический прог
ресс — база ускоренйя экономического и 
социального развития страны. Биотехно
логия» выступил академик Ю. А. Овчин
ников — вице-президент Академии наук 
СССР, Герой Социалистического Труда, 
лауреат Ленинской и Государственной 
премий.
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Партийная жизнь: должность и долг

Почему р и скуе т директор
Когда В. Ф. Хомии 

вышел с заседания 
бюро Первомайского 
райкома партии, кто- 
то в шутку ему ска
зал: выговоры, мол,
украшают руководите
ля, как шрамы воина.

Но директору Ореховско
го опытного лесокомбината 
было не до шуток: не дава
ла покоя мысль, что члены 
бюро его не поняли, • что, не 
разобравшись в ситуации, 
вынесли ему выговор не
справедливо. Василий Федо
рович так и сказал впослед
ствии корреспонденту, под
черкнув при этом: «Обвиня
ют нас в том, что плохо 
работаем, что дороги не 
строим, приписывают нам 
иждивенческие настроения. 
Но в то же время действен
ной помощи от райкома 
партии не ощущаем. А надо 
ведь разобраться, что пред
приятие, сегодня может, а 
что нет».

Как видим, налицо кон
фликт. И он родился на 
вполне реальной почве сего
дняшних преобразований: 
замены устаревших управ
ленческих структур, реви
зии стиля и методов рабо
ты. Сейчас много говорит
ся и о перестройке мышле
ния, психологии. Немало 
уже делается в этом на
правлении. Но все ли вос
приняли эти требования 
как. должно? А если всмот
реться в деятельность кон
кретного хозяйственника, 
конкретного партийного ра
ботника? Некоторые из них, 
прикрываясь новой фразео
логией, продолжают рабо
тать по-старому.

'Василий Федорович Хо- 
мин начал трудиться после 
вуза мастером в Аргат- 
Юльском леспромхозе, за
тем — главным инженером 
в Комсомольском ЛПХ. По
казал себя знаюищм, уме
лым инженером. Три года 
назад, когда в районе на ба
зе бывшего лесопункта 
Комсомольского леспромхо
за создавали Ореховский 
ОЛК, доверили возглавить

Трезвость —  
норма жизни

РАСТИ РЯДАМ 

ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ
Более чем в два раза 

за '  последние полгода 
уменьшилось число на
рушений, связанных с 
пьянством, в производст
венном объеди н е н и и
«Контур». Наступление 
продолжается, и еще од
ной его боевой единицей 
становится созданная в 
декабре первичная орга
низация Всесоюзного доб
ровольного общества 
борьбы за трезвость.

Среди активистов, ут
верждающих трезвый об
раз жизни,—слесарь В. М. 
Алабушев, радиомонтаж
ница Л. Л. Тюрина, то
карь Ю. С. Егоров, ра
ботницы общежитий 
Р. В. Селехова и Е. В. 
Назарова, начальник от
дела кадров И. В. Лож
кин. Продолжая пере
числение, пришлось бы 
назвать еще добрую сот
ню имен, в том числе 
имена первых руководи
телей объединения, пар
тийных, профсоюзных, 
комсомольских активи
стов.

^  С чего начнете ра
боту? — сразу после уч
редительного собрания 
был задан вопрос пред
седателю бюро первич
ной начальнику цеха 
№ 8 Г. А. Ронжину.

— Займемся созданием 
цеховых организаций об
щества, — ответил Гер
ман Андреевич. — Про
ведем опрос и выясним, 
как проводят свободное 
время работники объеди
нения, чем хотели бы 
заняться. Это поможет 
найти подход к различ
ным группам контуров- 
цев. Надо вносить вклад 
в укрепление материаль
ной базы спорта, в пер
вую очередь — лыжного. 
В молодежных общежи
тиях есть задумка из 
столовых создать уют
ные кафе. Надеемся, нас 
поддержат...

О. СИМОНЦЕВА.

новое предприятие В. Ф. 
Хомину. Прямо скажем, мо
лодому руководителю до
сталось хозяйство изрядно 
разбитое. Долгое время 
здесь не ремонтировалась, 
не расширялась промбаза. 
В  запущенном состоянии 
находится и поселок Оре
хово. Требуется ремонт и 
больницы, и школы — пе
речислять можно и дальше, 
но суть не в перечислении. 
В. Ф. Хомин не первый и 
не последний руководитель, 
которому приходится рабо
тать в сложнейших усло
виях. Суть в другом: как
выдержать экзамен, как 
поднять хозяйство.

'Можно, не думая о завт
рашнем дне, мерить свои 
успехи только добытыми 
кубометрами. Способ про
веренный, дающий времен
ные выгоды. Василий Фе
дорович Хомин, очевидно, 
выбрал именно его. И, надо 
сказать, добился определен
ных успехов: в этом году 
предприятие^ работает уве
реннее, был срыв в октяб
ре, но сейчас комбинат бли
зок к выполнению плана. 
Только над'олго ли это? 
Ведь за три года существо
вания Ореховского ОЛК ма
ло что изменилось здесь. 
Рассчитывать на - то, что 
кто-то придет и построит 
жилье, дороги и детсад, не 
приходится. Жизнь предло
жила Хомину создать на 
предприятии стройучасток, 
филиал от Причулымской 
ПМК. Для этого необходимо 
было выделить от комбина
та людей и ' технику. Здесь 
есть определенный риск, по
тому что, отдав свои ресур
сы для участка, Хомин ус
ложнил бы себе жизнь: 
трудно было бы выполнять 
план заготовки леса. Дирек
тор на риск не пошел.

Примерно в такой же си
туации оказался несколько 
лет назад другой руководи
тель — А. С. Юзавюк, когда 
возглавил Лайский лес
промхоз. Анатолий Серге
евич сделал другой выбор:

создал стройучасток. Вы 
слушал немало нареканий, 
потому что в первое время 
предприятие работало не
устойчиво. Сегодня же в 
Лайский леспромхоз едут 
учиться. 16 квартир в год 
сдают на этом предприя
тии, где есть свой столяр
ный *цех. Все это, естествен
но, отоз1Вс1лось и на «кубо
метре». Предприятие выпол
нило уже годовой план и 
на днях рапортовало о вы 
полнении пятилетнего зада
ния. Цреоб1разился базовый 
поселок Батурине.

Почему же один руково
дитель принимает нужное 
решение, другой в том же 
положении отвергает оче
видное? Вопрос не так 
прост, как кажется. Легче 
всего обвинить сейчас Хо- 
мина в несостоятельности. 
Ведь и объединение, и рай
ком спросят с него сегодня 
прежде всего за «кубы». Он 
и привык все мерить кубо
метрами. И не так-то про
сто избавиться от этой пси
хологии.

Поучителен пример руко
водителя Чулымского лес
промхоза. Семь лет назад 
вконец захиревшее пред
приятие возглавил Петр 
Яковлевич Федоров. Лес
промхоз имел многомилли
онные убытки, так как ле
сосырьевая база истощи
лась, заготавливалась толь
ко низкотоварная листвен
ная древесина. По инициа
тиве нового директора 
здесь провели реконструк
цию предприятия: коллек
тив занялся более глубокой 
переработкой древесины на 
месте. В. результате за пя
тилетку удалось покрыть 
накопившиеся убытки и 
дать на полтора мил
лиона товарной продукции 
еще и сверх того. Опыт 
работы леспромхоза одобрен 
недавно на молчановской 
партийной конференции. Но 
тогда, когда П. Я. Федоров 
только выводил '(Леспром
хоз из «ямы», нашел ли он

поддержку в аппарате объ
единения? Нет, не все руко
водители «Томлеспрома» 
одобрили нововведения, а 
некоторые просто мешали 
проводить их в жизнь. Ус
таревший подход к делу 
немало мешает и сейчас.

Сегодня в объединении 
только три лесозаготови
тельных предприятия (Ка- 
тайгинский и Парабель- 
ский леспромхозы и Кар- 
гасокский лесопромыш
ленный комбинат) рента
бельные. Остальные же 
приносят убытки. Обычная 
процедура — ежегодное пла
нирование. К примеру, 
Берегаевскому леопромхо- 
зу п л а н и р у ю т  по
ставку хлыстов, выход 
.круглых лесоматериалов и... 
убытки—3,5 миллиона руб
лей. Да, убытки планируют
ся тоже, и, как видим, не
малые. А сколько _ таких 
Берегаевских в объедине
нии! Но государство ведь 
не бездонная бочка, из ко
торой можно черпать до 
бесконечности. Пришла пора 
пристальнее посмотреть на 
эти «исхудалые» леспром
хозы. Ни для кого не сек
рет, что они требуют серь
езной реконструкции. Не на 
словах, конечно.

Неплохо было бы опреде
лить руководителям «Том
леспрома», а что же будет 
главным для каждого из 
этих предприятий на бли
жайшую перспективу. Где 
можно сократить убытки, 
за счет чего? Тем более 
опыт отдельных предприя
тий объединения показыва
ет: есть за счет чего. Но
он, этот опыт, пока слабо 
распространяется.

Требование партии пре
дельно Я1СНО: надо пере
страиваться. Всем—от рабо
чего до министра. Это, ка
жется, начинают понимать 
и Василий Федорович Хомин, 
директор Ореховского ОЛК 
(со стиля работы которого 
мы и начали сегодняшний 
разговор), и Геннадий Ни
колаевич Шестаков, секре
тарь партийного бюро опыт

ного лесокомбината. По 
крайней мере, говорят об 
этом на партийных собра
ниях. А менять свое отно
шение к делу пока не соб
рались. Еще в январе этого 
года на партийном собрании 
утвердили мероприятия, на
правленные на улучшение 
комплексного использова
ния древесины. Хорошие 
меры наметили, и если 
учесть, что ежегодно в ле
сосеках комбината остается 
до 16 тысяч кубометров «от
ходов» (как раз столько, 
сколько не хватило в про
шлом году предприятию до 
плана), то становится по
нятным, насколько необхо
димы эти меры сегодня. Но 
они остались на бумаге. 
Сроки прошли, в партбюро 
о них забыли. Райком пар
тии же не проверил, как 
выполняется важнейшее 
решение.

На лесокомбинате чехарда 
с кадрами, резерва же 
партбюро не думает созда
вать. Вот и кидаются из 
стороны в сторону, из край
ности в крайность. Кое-кто 
может в данном случае за
метить: мол, кидаются'—зна
чит, рискуют, работают. 
Но речь у нас сегодня шла 
о риске обдуманном, осоз
нанном, вытекающем из 
объективных Обстоятельств, 
а не о риске от неумения 
работать. Исполняющим 
обязанности главного меха
ника предприятия назначи
ли бывшего водц,теля без 
образования, а главный 
энергетик — молодой спе
циалист — спит и видит, 
как бы побыстрее сбежать 
с лесокомбината. В, то же 
время здесь немало специа
листов с высшим образова
нием, которые могли бы за
нять и более ответственный 
пост.

Чтобы вывести лесозаго
товительное предприятие на 
подъем, нужен поиск, порой 
и риск. И рисковать, конеч
но, надо не только директо
ру.

Г. СКАРЛЫГИН.

Хорошо известны своими трудовыми 
делами два бригадира СМУ-14 управления 
«Химстрой» Владимир Ширяев и Стани
слав Демидов. Начинали строительство 
Томского нефтехимического, что называ
ется, с первого колышка, вместе со свои
ми коллективами участвовали в сооруже»

НИИ всех крупных объектов ТНХК. По 
труду и честь: В. Ширяев награжден ор
деном «Знак Почета», а Станислав Деми
дов -i- орденом Дружбы народов. Сейчас 
обе  бригады, которые они возглавляют, 
строят новый крупный об’ьект — ТЭЦ-3.

Фото Е. Лисицына.

Точный, крутой И оптимально смелый курс, взя
тый партией и народом на всесторонний подъем эко
номики, на интенсификацию ее и— в результате — на 
резкое улучшение нашего бытия, складывается из 
сотен самых различных факторов. Но один из них 
— главный — был и всегда будет отправным. Речь 
идет о нашем доме: чем он добротнее (просторнее, 
уютнее, теплее и светлее, комфортабельнее, эконо
мичнее), тем выше уровень рабочего настроя, 
деловой энергии, тем эффективнее и качественнее 
труд. А значит, и богаче жизнь.

Все знают: строим мы
много, больше всех в мире. 
Но все равно жилье оста
ется вопросом больным. Мо
лодым семьям подчас жить 
негде, а новоселы, получа
ющие ключи от квартиры, 
начинают обживать ее с... 
ремонта: подводит качество 
строительных работ.

Союза, — говорит глава 
представительства акцио
нерного общества «Энсо- 
Гутцейт» в СССР Пентти 
Райвио, — хочу все же по
делиться мыслями о пер
спективах более широко
го, практически и экономи
чески нЬнодного деревянно
го домостроения.

Природные УС5ЛОВИЯ Фин-

Ш

величество
Настало время, возникла 

насущная необходимость 
пристальнее присмотреться 
к опыту лучших зарубеж
ных застройщиков, -показы
вающих, в том числе и у 
нас в стране, образцы воз
ведения не только отдель
ных зданий, но и целых го
родов яркой архитектурной 
выразительности и прогрес
сивной домашней техники. 
Примером может служить 
Костамукша — плод вели
колепного содружества со
ветских и финских строите
лей, в честь которого в но
вом городе Карелии недав
но открыт памятный обе
лиск.

—Ничуть не умаляя вклад 
своих финских коллег в 
промышленное и жилищное 
строительство северной ча
сти территории Советского

ляндии суть те же, что 
и в Сибири. Начав лет со
рок назад планомерную за
стройку собственных припо
лярных областей, мы убеди
лись, что лучшего строи
тельного материала, чем де
рево, не сыскать.

Раньше деревянные строе
ния боялись огня. Теперь, 
благодаря специальной хи
мической пропитке, этот бич 
им не страшен, и там, где 
железобетон от перегрева 
деформируется, дерево стой
ко переносит все невзгоды.

Раньше этот «хрупкий» 
материал разрушался насе
комыми, бактериями гние
ния, грибком. Химия (здесь 
заслуга спегщалистов фир
мы «Кемира») победила и 
этот недуг: новый деревян
ный дом не стареет теперь 
ИЮ лет!

А--:

Ш

. А эко'номия тепловой энер
гии? Каменный дом тран
жирит ее почем зря: до 20 
процентов тепла уходит 
сквозь стены на улицу. Де
рево бережет его. Кроме то: 
го, тепло домашнего очага— 
электрического камина или 
обыкновенной русской печ
ки — можно «закутать» в 
прикрепленную к стенам и 
потолку защитную бумагу. 
А за радиатор отопления 
поместить лист фольги, и 
все инфгра'красные лучи от
разятся внутрь помещения. 
Находка? Да, как и все, что 
сумела «выжать» из бума
ги фирма «Конверта».

Обо всем этом и многих 
других тонкостях строитель
ства на Севере специалисты 
фирмы регулярно информи
руют советских коллег на 
тематических симпозиумах 
и выставках в разных горо
дах Советского Союза, со- 
провож!дая свой рассказ ви
деофильмами, мэкетами и 
чертежами. Поделиться с 
друзьями добрым советом 
всегда приятно, и, кроме то
го, нам кажется, что мы 
имеем на это право: ведь 
«Энсо-Гутцейт» занимает 
первое среди своих ведущих 
фирм место в Финляндии 
по объему производства и 
возведения деревянных до
мов,

—Пришло то в.ремя,—ска- 
■эал в заключение ообеседН'Ик, 
—когда строились дома с по
мощью пилы и топора из

привезенных ,из .le.y бре
вен. Сейчас прочно укоре
нилась блочная техника: 
стеновые и кровельные па
нели, оконные и дверные 
блоки покидают заводские 
цехи в полной «боевой» го
товности, как говорится, без 
сучка, без задоринки. Из 
них-то бригада из трех че
ловек и собирает спокойно 
на месте коттедж за 6—8 
часов. Подгонять, подтесы
вать им ничего не прихо
дится. Отсюда и высокая 
производительность труда, 
и безупречное качество, и 
снижение всех видов за
трат.

Важная деталь: высота
'наружных и внутренних 
бдоков-стен может доходить 
до 12 метров, а это значит, 
что не только жилой дом. 
Но и спортивный зал, ангар, 
цех, клуб, магазин, склад, 
столовую,, масте;рские и т. п. 
легко собрать, как из дет
ского конструктора, из та
ких составных элементов...

Эксплуатационники газо
провода Уренгой — Ужгород 
уже об1жили новые поселки, 
для* которых «Эясо-Гут- 
цейт» поставил 120.000 ква- 
Д'ратных метров деревянных 
кокструкций. В их домах — 
тепло,, уютно, празднично. 
А те из хозяйственных ру
ководителей, кто заинтере
сован в болте подробной ин
формации о деревянном 
финском домостроении, мо
гут обратиться во всесоюз
ное внешнеторговое объеди
нение «Экспортлес» (ЗУГоск- 
ва. Смоленская площадь, 
32/34) или непосредственно в 
постоянное представитель
ство «Энсо-Гутцейт» (Моск
ва, Покровский бульвар, 
4/17).

С. БРАТУХИН.
Чс ♦ ф

НА СНИМКАХ: образцы
готовой продукции.

ш к о л  Е - 5 0  Л Е Т
За полвека из стен 

школы № 8 города 
Томска вышли тыся
чи вьшуокников. Се
годня они трудятся во 
многих сферах народ
ного хозяйства.

Это депутат Верхов
ного Совета ССОР ра
бочая производствен
ного объединения
Жонтур» И. М. Вере
щагина, академик

АМН СССР Р. С. Кар
пов, олимпийский 
чемпион по баскетбо
лу, зажегший огонь 
Олимпиады-80 в Мос
кве, Сергей Белов и 
другие. В стенах на
шей школы учился 
дважды Герой &»вет- 
акого Союза летчик- 
космонавт Н. Н. Рука
вишников.

В  школе сложились

свои традиции. Вы
пускники не теряют 
связей с педагогами и 
учащимися. Они час
то навещают родную 
школу, ведут «уроки 
мужества». В течение 
многих лет руководи
ли художественной 
самодеятельностью Ле
онид Раев и Виктор 
Гиро.

Уже 17 лет действу

ет музей. «Молодая 
гаардия» — филиал 
государственного му
зея г. Краснодона. 
Сотни наших питом
цев работали экскур
соводами, ездили на 
родину героев, чтобы 
пополнить музей экс
понатами, встретиться 
с родными Олега Ко
шевого.

Все пионерские от

ряды и комсомольские 
группы носят имена 
геро е в-молодогвардей- 
цев, поддерживают 
связь с государствен
ными и школьными 
музеями страны. Бес
сменным руково|да1те- 
лем музея является 
отличник народного 
просвещения, ветеран 
партии и труда И. С. 
Лебедева.

Полвека школы — 
это и годы первых 
пятилеток страны, и 
тяготы и героизм Ве- 
ли'кой Отечественной, 
и целина 50-х. И, ко

нечно, десятилетия 
бурного развития род
ной томской земли.
Богатая история!

Надеемся, что вы
пускники разных лет 
откликнутся,, помогут 
нам в подборе мате
риалов об истории 
школы. Будем очень 
рады встречам и пись
мам.

Наш адрес: 634004,
Томск, пр. Кирова, 12. 
оргкомитет школы.

Л. ПРИЩЕПА,
преподаватель шко
лы № 8 г. Томска.

Север. Люди. Нефть

КОГДА НЕЛЬЗЯ
И Н А Ч

в  этом году КОЛЛЕКТИВ БРИГАДЫ БУРОВОГО 
МАСТЕРА В. ДОБРОВОЛЬСКОГО ИЗ ЗАПАДНОЙ НЕФ
ТЕГАЗОРАЗВЕДОЧНОЙ ЭКСПЕДИЦИИ ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«ТОМСКНЕФТЕГАЗГЕОЛОГИЯ» ВЫПОЛНИЛ ГОДОВОЙ 
ПЛАН НА ЧЕТЫРЕ МЕСЯЦА РАНЬШЕ СРОКА. НЫН
ЧЕ У БРИГАДЫ ПРОИЗОШЛО ЕЩЕ ОДНО РАДОСТ
НОЕ СОБЫТИЕ: ЭТОМУ КОЛЛЕКТИВУ ПРИСВОЕНО 
ЗВАНИЕ БРИГАДЫ ИМЕНИ X II ВСЕМИРНОГО ФЕС
ТИВАЛЯ МОЛОДЕЖИ И СТУДЕНТОВ.

■  ■ Г

...Доюки под ногами в бу
ровом pacTBOipe, скольокие 
и от работы. механизмов 
дрожат. Сквозь шум дизелей 
и металлический лязг бу
рового оборудования слы
шится голос бурильщика 
В. Калабина:

— Ротор! Клинья! 'Ключ! 
Идет подъем труб из сква

жины. Это делается каж 
дый раз, когда бурильщик 
почувствует, что пора ме
нять долото, — примерно 
два раза в (сутки. Пробуре
но уже 2.050 метров. Те
перь эти два километра 
труб надо вытащить из 
скважины, отсоединить друг 

)От друга и выставить на 
рабочей площадке. А после 
замены долота снова соеди
нить и опустить в  скважи
ну. По норме на это уходит 
около четырех часов.

Виктор Аркадьевич Калабин 
в бригаде Добровольского со 
дня основания —  четыре года. 
Бурильщик опытный, не раз 
проверенный критическими си

туациями. Однажды на треть
ей скважине Гвардейской пло

щади в смене Калабина при
хватило йнструмент —  прекра
тился выход бурового раство
ра, и могла произойти авария. 
Сначала Виктор Аркадьевич 
растерялся. Потом нашел ре
шение, но стопроцентной га
рантии оно не давало. Очень 
многое зависело от искусства 

бурильщика. Но надо было 
действовать.

Калабин начал потихоньку 
«расхаживать» инструмент. Вы
тянул его вверх до определен
ной нагрузки и сделал отмет
ку на ведущей трубе. Потом 
опустил вниз до собственного 
веса и попробовал провернуть 
его ротором. Сделал четыре- 
пять оборотов и опять начал 
поднимать, увеличивая нагруз
ку. Потом снова опустил и сде
лал несколько' оборотов. Так 
повторил несколько раз, стро
го следя за тем, чтобы нагруз
ка не превышала нормы, за ко
торой следует текучесть инст
румента ~  его порыв. Подни
мал и постоянно следил за 
отметкой на ведущей трубе. 
Вот отметка поднялась выше 

инструмент начал выходить 
из скважины. Авария была 
предотвращена.

Люди вокруг турбобура 
работают 'молча. За исклю
чением команд бурильщика, 
иа рабочей площадке не 
слышно ни слова. Первый 
помбур Евгений Мизрйлов 
не выпускает 'из рук рыча
ги коробки передач. Навер
ху £  коллектора — Влади
мир Чиж, второй помощник 
бурильщика. Чтобы быстрее 
'ВЗЯТЬ 6 захват верхний ко
нец очередной свечи, он 
сильно наваливается на 
борт подвесной люльК'И — 
торопится. Каждая минута 
у Владимира так затру'же- 
на, что некогда стереть пот 
с лица.

На площадку поднялся по
мощник мастера Валерий 
Пшеницын.

— Думаю, часа в три уло
жатся, — сказал он.

— Вон перед дизелями на 
стойке видите — манометр? 
— Валера показал в сторо
ну машинного отделения. — 
В него вставлен гидравличе
ский индикатор веса. Мы 
его в шутку зовем '«шпио
ном». Без диаграммы, вы- 
черчен'ной индикатором, где 
фиксируется каждая секун
да pai6oTbi установки, рапорт 
о выработке смены не при
нимается.

— Да, буровики не то что 
работают, а будто гонятся 
'за кем-то...

Валерий улыбнутся:
— Правильно. Калабинцы 

отстали от смены Николая 
Дворникова и теперь стара
ются догнать.

Вспомнилось, Иан в послед
ний предвоенный год я тоже 
работал в комсомольском кол
лективе. Бригада у нас была 
временной —  на Тогурском 
рейде скопилось много леса. 
Его надо было вытащить из 
воды и уложить на берегу шта
белями. Коллективу рейда та
кая работа оказалась не по си
лам. и Колпашевский райком 
комсомола прислал на помощь 
бригаду комсомольцев. Я и 
еще один паренек были ноно- 
тонами.

Тогда звание «комсомолец» 
почти равнялось теперешнему 
«космонавт». Но и работать 
приходилось так, чтобы оправ
дать это звание. Моей радости 
не было предела: ведь рабо

таю с комсомольцами в од
ной бригаде. Помню, приходим 
в столовую, а там уже отве
дено для нас место. Сверху на 
стене полотно, на котором 
крупными буквами написано: 
«Здесь обедает передовая ном- 
г.омольсно-молодежная брига
да». Садился за стол и видел, 
с каким уважением смотрят на 
нас рабочие рейда.

Разве мы могли после это
го работать плохо?!

Я прошел в машинное от
деление, где познакомился с 
дизелистом Петром Федоро
вичем Васиным.

Успехи и неуспехи сме
ны зависят от работы дизе
лей. Че'м сильнее давит на
сос буровой раствор, тем бы
стрее вращается турбобур, 
тем больше выброс породы 
ив скважины, а значит, 
растет скорость проходки. 
Турбобур потому и назы'ва- 
ется так, что работает по 
'Принципу турбины и враща
ется давлением бурового ра- 
стшзра.

— Польские! В  каждом 
450 лошадиных сил, — с гор
достью рассказьтает Васин 
о своих дизелях.

Помощмикбм у Петра Фе
доровича — Алексей Мар

тынов, груп'ком100'рг вахты. 
Он имеет диплом механика, 
права шофера-профеосиоиа- 
ла, тракториста. Требова
тельный к  другим, он преж
де всего сам показьшает 
пример работы и заботы .о 
товарищах. Увидел, напри
мер, что зимой 'на буровой 
площадке у бурильщика и 
его помощников, которые 
постоянно ходят по железу, 
мерзнут ноги. Подумал '— и 
соорудил специальную под
ставку, через которую про
пустил змеевик с горячей 
водой. А потом по тому же 
образцу сделал обогрев ма
шинного масла в емкостях...

Наконец смена закончила 
свою работу. Пришел Дворни
ков с помощниками. Сменив
шиеся помылись в бане и 
собрались в балне у верхо
вого Владимира Чижа. Не слу
чайно в вахте Володя воз
главляет культурно-массовый 
сектор. Люди, которые за всю 
смену не сказали друг другу 
ни слова, теперь были неуз
наваемы. Они подшучивали 
друг над другом и хохотали 
до слез. Больше всех смеялся 
самый строгий на площадке 
—  бурильщик Калабин. Оказа
лось, что он настоящий ве
сельчак.

Вообще шутки в бригаде —  
обычное явление, но я понял, 
что на них надо иметь мо
ральное право. Точнее, зара
ботанное право. Такое право 
закрепилось за первым по
мощником бурильщика Ана
толием Ветовым. Он недавно 
предложил свой метод ис
пользования нового шаблона 
для правки внутреннего от
верстия бурильных труб.

А 'ВОТ бурильщ!ик Нико
лай Д|ворииков нем1ного1сло- 
вея. В смене его считают 
даже молчуном.

— Дворников П1ришел в 
бригаду всего го!Д назад из •, 
подменных, — рассказывает 
Валерий Станиславович 
Доб1̂ ольсжий. — Подмен
ные' обычно П'ривыкают ко
чевать из бригады в брига
ду, становятся летунами, но 
'В этого парня я верю. Ни- 
'колай у нас прижился.

Процент выработки у сме
ны Дворникова почти всег
да выше, чем у смены Ка
лабина.

В чем же секрет успеха 
бригоды Добровольского? 
Этот вопрос я задавал себе 
не раз. И понял: они просто 
■не могут иначе. С какой 
гордостью ребята показы- 
'вали мне грамоты, дипло
мы, заработанные коллек-. 
тивом! А особо — телегфам- 
му, подписанную минист
ром геологии СССР: '«Томск, 
бригаде Добровольского. По
здравляю с выполнением го
дового плана».

Успехи бригады в про
шлом — это еще и вексель. 
Теперь они должники перед 
будущим. • Работать оо'же, 
чем вчера, не могут. Не 
имеют права. Иначе ка
кая же аго комсомольско- 
молодежная бригада?

А. ЛОГАЧЕВ,
ветеран Великой Отече

ственной войны.

Работают в счет двенадцатой
Объединение

«Томсистройтранс»
10 декабря на семнадцать дней раньше 

взятых социалистических обязательств 
выполнен пятилетний план. А 17 декабря 
выполнен план 1985 года.

'Наибольший вклад в успех внесли кол
лективы первой автобазы (начальник 
В. .Воронов) — это предприятие выполни
ло пятилетку 27 октября—и третьей ав
тобазы (начальник Н. Коваленко). А так
же девять бригад, которые трудятся по 
методу бригадного подряда' и тоже завер
шили пятилетку досрочно.

Трест «Томсисельстрой»
25 ноября выполнен пятилетний план

строительно - монтажных работ. Освоено 
95.164 тысячи рублей. Введено 71.599 квад
ратных метров жилья — Ьто 122,4 процен
та к плану.

Сверх плана введены: школа на 192 
учащихся, больница на 60 коек, помеще
ния для крупного рогатого скота на 400 
голов, помещения на 137 тысяч птицемест, 
зерносклады на 4,8 тысячи тонн, семено
хранилище на 2,5 тысячи тонн, силосные 
траншеи на 102 тысячи кубических мет
ров. 'у

Лучше всех потрудились коллективы 
ГШК-938 (нач а л ь н и к В. Шендель), 
ПМК-1229 (начальник В. Сомов), ПМК-758 
(начальник О. Пак), Бакчарский и Чаин- 
ский строительные участки, завод ЖБК-40 
(директор А. Хващевский).
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В к л а д  д о л ж е н  
быть конкретным

На апрельском (1985 г.) Пленуме ЦК 
КПСС определены основные направле
ния деятельности партийных, советских 
органов, общественных организаций. 
Это научно-технический прогресс, укре
пление трудовой, хозяйственной дисци

плины, борьба с пьянством, экономия 
и бережливость в быту и на произ
водстве. Какзчо лепту вносят органы 
народного контроля в реализацию пар
тийных установок Пленума — комите
ты, головные и цеховые группы, посты?

НТП —€€орешек» непростой
Тема научно-технического прогресса для 

народного контроля новая. «Орешек» не
простой. В этом мы убедились, исследуя 
вопрос, весома ли отдача хозяйственных 
договоров, заключаемых Томской сельско
хозяйственной опытной станцией с совхо
зами области по внедрению научных раз
работок.

Нам было известно, что вклад станции в 
ускоренное развитие сельскохозяйственно
го производства области немал. Весомы 
разработки ее сотрудников по сенной рез
ке и заготовке силоса с применением кон
сервантов, которые нашли широкое рас
пространение в хозяйствах. Повсеместно 
используются и промышленная техноло
гия производства семян, и активное вен
тилирование сена, предложенные научным 
коллективом опытной станции.

Но очевидно стало и другое; планы ее 
работы составляются формально, без пред
варительного согласования с хозяйствами. 
Тема же включается зачастую без учета 
реальных потребностей самих хозяйств, 
по принципу: лишь бы заплатили день
ги. Что касается договоров, то они заклю
чаются таким образом, что не предусмат
ривают гарантированных результатов. В 
итоге отдача от средств, вкладываемых в 
научные и прикладные исследования, не
велика.

Выявили мы и такой факт: обычная
инженерная работа выдается за научно- 
исследовательскую. в  совхозе «Батурин- 
ский» выполнение договора по теме. «Кон-

Н а еч@г у  б е р е ж л и в ы х
Йедавно & головную группу народного 

контроля завода «Металлист» обратилась 
кладовщик склада сырья и готовой про
дукции В. Шмойлова с просьбой помочь 
ей навести порядок в хранении пластика- 
тов и металлической сетки. Дозорные вме
сте с членами «Комсомольского прожек
тора» немедленно провели проверку.

Если рабочие где-то видят непорядок 
или бесхозяйственность, идут к народным 
контролерам, которые принимают меры. 
Так было в транспортном цехе. Под влия
нием дозорных здесь увеличился коэф
фициент использования автомобильного 
парка. Раньше машины простаивали на 
ремонте и более полугода, а теперь — 
две-три недели. Дозорные, входящие в 
цеховую группу, водители А. Жерначев, 
В. Попов, С. Ефремов и другие, имеют 
лицевые счета экономии. В  их общей ко
пилке собралось более 8 тысяч литров 
бензина на 1.013 рублей.

Движение за экономию и бережливость 
охватило другие коллективы цехов. В да- 
бельном цехе, например, его возглавили 
дозорные коммунисты: скрутчицы Г. А.
Манаева, Г. В. Мулгачева, волочильщица 
В. В. Квинт, опрессовщик В . А. Дебеляк, 
лудильщица Т. И. Титова. 18 народных 
контролеров цеха имеют лицевые счета 
экономии, где записано 1.140 килограммов 
меди, пластиката, олова Яа 9 тыс. рублей.

Материалы проверки по расходованию 
сырья в металлоткацком цехе стали те
мой принципиального разговора в кол
лективе на «дне качества». Причем про
вели его рабочие-дозорные: слесарь-на

ладчик И. С. Клепиков, ременщица Н. А. 
Трифонова, электрик В. С. Крылов. Их 
волновало то, что .работницы отправляли в 
отходы металлические нити, пригодные 
для производства еще нескольких метров 
металлической сетки. Дозорные не толь
ко констатировали факт, но и помогли 
советом. Технологу цеха Н. В. Малыгиной 
для улучшения качества проволоки пред
ложили усилить контроль За навоем ва
лов и за соблюдением технологических 
режимов на участке волочения и отжига. 
А администрации цеха — решить вопрос 
о качестве заготовок, поступающих из ка
бельного цеха, усовершенствовав марки
ровку. Теперь виновник брака будет изве
стен. После обсуждения наболевшего до
зорные не успокоились—контроль продол
жается. И, конечно же, добились устране
ния причин, приводящих к потере сырья. 
В результате коллектив ткацкого цеха 
сэкономил латуни на два дня работы, что 
позволит произвести продукции на 18,7 тыс. 
рублей.

У металлоткачей есть последователи. Из- 
сбереженного алюминия литейщики к 
концу года выпустят на 59 тыс. рублей 
алюминиевых катушек. А коллектив уча
стка из сэкономленного пластиката произ
ведет на 7 тыс. рублей бытового шнура с 
армированной вилкой.

Ю. КОВАЛЕНКО, 
председатель головной группы народ
ного контроля, старший слесарь-налад
чик металлоткацкого цеха завода

«Металлист».

«сСмельмаки»» наказаны
Велика ли наша цеховая группа? Всего 

девять человек. Но и ей по силам многое.
Мы охотно взялись за укрепление тру

довой дисциплины и борьбу с пьянством. 
Что греха таить: на стройке бьшало вся
кое — кто под хмельком заявится, на ра
боту, а кто разопьет бутылку прямо в 
цехе. В последнее время спрос с наруши
телей стал строже, и они, как говорится, 
приутихли. Но кое-кто ещ е  вспоминает 
вольницу. Во время одного из рейдов мы 
и обнаружили таких «смельчаков». Звень
евой Блинов был навеселе, а мастер 
Хлебников его укрывал. Наказаны оба. 
Блинова оштра<^вали на 50 рублей, сни
зили ему КТУ, перенесли отпуск на де

кабрь. Поступок Хлебникова был рас
смотрен На заседании административной 
комиссии при райисполкоме, с ним состо
ялась беседа и на заседании технического 
совета.

О такой строгости стало известно на 
всех участках управления. Теперь мало 
кто решается на подобные нарушения. В 
этом мы убеждаемся, проводя повторные 
рейды. Пьянок на рабочих местах не за
мечено. Но профилактическую работу не 
оставляем.

М. АЛИН,
председатель цеховой группы народно
ного контроля СУ-15 Томского домо

строительного комбината.

И г н а т и и И в а н о в и ч
у х о д и т  на п е н с и ю

троль за состоянием физиологии стада и 
разработка предложений по обмену ве
ществ у животных» свелась... к проведе
нию обычных анализов крови коров и вы
даче рекомендаций. В совхозе «Корнилов
ский» внедрение разработок по гидрофи- 
бизации кукурузы завершилось тем, что 
урожай оказался ниже, чем на тех участ
ках, где вмешательства ученых не было. 
И в колхозе «Гигант» Шегарского района 
на Вознесенской ферме от внедрения на
учных исследований получен также отри
цательный результат.

Разве такой помощи от науки ждет 
практическое сельское хозяйство? К сожа
лению, наши ученые не привыкли к кри
тическим замечаниям. Это показало и за
седание комитета. Приглашенные на него 
товарищи из ОПХ высказывали обиду, что 
народные контролеры якобы своим вме
шательством перечеркнули все доброе, что 
числится за коллективом. Разумеется, это 
не так, но и мимо выявленных недостат
ков комитет, конечно же, пройти не мо
жет. Поэтому от заместителя директора по 
науке Ю. И. Бочарова и от директора на
учной станции В. И. Анчарука комитет 
потребовал усилить контроль за хоздого
ворными научно-исследовательскими рабо
тами. На устранение недостатков опреде
лен год. Мы настояли, чтобы и совхозные 
группы активнее подключились к контро
лю за внедрением научных разработок.

В. томилин, 
председатель Томского районного ко

митета народного контроля.

Историю своей жизни Иг
натий И;вано1в|ич Левин 
описал мне коротко, в двух 
словах. В о е н н о - п е -
хотное училище Барнаула 
ои1ра!вило его вместе с дру
гими молодыми лейтенанта- 
■ми на Орловско-Курскую 
дугу. В самое пекло. До 
окончания училища оста
вался месяц, и лейтенант
ские погоны Левин полу
чил, имея за  плечами бое
вой опыт и опыт комавдо- 
ваяия взводом, в котором 
многим уже перевалило за 
copoiK.

...Батальон лежал против 
позиции фашистов. С р а н 
гов молотили пулеметы, и 
перейти в атаку было фак
тически невозможно. Левин 
послал сержанта, совсем 
молодого, к пулемету, по
ставил задачу: накрыть
ошевые точки противника. 
Сержант не дополз, пуля 
пробила голову. Тогда Ле
вин пошел сам. «Злость бы
ла и чувство вины перед 
парнем, которого сам отпра
вил на гибель». До^ался-та- 
К1И, отыскал взглядом пуле
меты противника, нажал на 
спусковой крючок. Так и 
стрелял, пока сзади не раз
далось оглушительное «ура». 
Потом получил за этот бой

орден Отечественной .войны.
От войны остаются сны, 

шум в ушах и особо береж
ное отношение к жизни. С 
1980 года Игнатий Ивано
вич снова назюдится как 
бы на военном положении: 
он начальник штаба 
гражданской обороны на 
Томском заводе строитель
ных материалов и изделий. 
До этого работал здесь же 
начальником цеха керамзи
тового гравия. В 1982 году 
Левина избрали председа
телем головной группы на
родного контроля. Пригоди
лось армейское стремлег^ие 
к порядку и дисциплине.

—Лучшее средство борьбы 
, с недостатками — глас

ность, — Игнатий Ивано
вич развернул рулон ват
мана с фотографиями. На 
них — факты бесхозяйст
венности. — Вывесил я эту 
газетку, чтобы каждый ви
дел. Гляжу, помаленьку 
стало дело поправляться.

У народных контролеров 
относительно наказаний 
права не особо большие. 
Общественное порицание в 
основном. Но заводские до
зорные поидерж1ивают связь 
с директором и администра
цией. Бывает, что и дирек
тор просит проверить что- 
нибудь. Проводили как-то

рейд по использованию ра
бочего времени в цехе крас
ного крпича, выявили ло
дырей и прогульщиков. Акт 
проверки представили ди
ректору. Тот объявил выго
вор начальнику цеха и ли
шил его премии. Раз у него 
в цехе — значит, он вино
ват. ,Был случай и с хище
нием. Начальник отдела 
технического снабжения вы
писал на окладе кинескоп 
для цветного телевизора. 
Якобы для общежития. По
том .вспомнил, что в обще
житии цветного телевизора 
нет. Проверили. Короче, 
уволили того начальника с 
работы и заставили деньги 
вьшлачивать.

— Сейчас боремся за эко
номию,/^ говорит Левин, — - 
проверяем учет талонов на 
бензин и расход горюче
смазочных материалов.

— Конфликты бывают?
— Очень редко. Правда, 

однажды приехал ревизор 
из Москвы — обратился ко 
мне: дескать, .покажи, где 
что плохо лежит. Повел я 
его а цех, показал... На
чальник цеха долго потом 
на меня «зуб точил».

Каждый день Ишатий 
Иванович обходит завод. 
Посмотреть, как идут дела.

С хорошими трудо. 
выми достижениями 
финиширует в завер
шающем году пятилет. 
ки заготовительный 
комплекс из Аргат. 
Юльскрго леспромхоза, 
которым руководит 
А. И. Меновщиков. 
Операторы валочных 
машин и трелевочных 
агрегатов ежедневно 
перевыполняют нормы. 
Перейдя в зимние ле
сосеки, коллектив зна
чительно перевыполня
ет сменные задания и 
лидирует в социалистит 
ческом соревновании 
среди комплексов рай
она.

В его составе тру
дятся .передовые опе
раторы валочных ма
шин Н. Г. Кесарчук и 
М. М. Мышланов. Они 
входят в совет брига
ды, а также зорко сле
дят за качеством лесо
заготовительных работ, 
являясь народными 
контролерами.

Фото Е. Лисицына.

1Ш

Потерям, бесхозяйственности —  заслон

« т Р Т В Ы Е »  КИЛОМЕТРЫ
Речь — о строительстве 

коммуникационных соору
жений.

Это же хорошо, казалось 
бы, что строятся коммуни
кации. Их развитие с рос
том ввысь города приобре
тает осббенно важное зна
чение. В чем же тогда 
сложности? А в том, что 
построенные коммуникации 
превращаются в бросовые 
из-за низкого качества вы
полненных работ. И таких 
«мертвых» трасс в городе 
насчитывается до 10 кило
метров на сувиму около по
лутора миллионов рзгблей.

'Восемь лет строит ynpaiB- 
ление «Спецстрой-1» треста 
«Спецстроймехаяизация» ка
нализационный коллектор 
по улицам Песочная—Шиш
кова. Из 1.800 поганных 
метров труб в  землю уло
жено две трети, небольшая 
их часть с браком — контр- 
уклоном. К тому же уло
женные трубы заилились и 
требуют основательной пе- 
рюкладки, на что потребу
ется 1 5̂ тысяч рублей до
полнительных средств. По
ложив на лицевой счет 
почти полмиллиона рублей 
за освоение, в тресте «Спец- 
строймеханизация» никак 
не хотят мириться с ожида
ющими их потерями.

Особую тревогу вызывает' и 
строительство водопровода по 
улицам Рабочей и Мичурина 
протяженностью 3.471 метр.

В областном комитете 
народного контроля АДИИНИСТРАТОР УВ ЛЕК СЯ ...

в  1984 'ГОДУ для ремонта 
помещения пожарной части 
Абиновского лесопромьпц- 
ленного комбината через 
начальника этой части И. М. 
Кокорина ему в подотчет 
было отфактуровано; заго
товок ДВП—14 квадратных 

(Метров, ДСП—47 квадратных 
\метров, галтельной рейки— 

два кубометра. Всего на 
сумму 722 рубля 10 копеек.

В декабре того же года 
Кокорин списывает со свое
го подотчета все материалы

на произведенный ре
монт, хотя фактически бы
ло израсходовано 26,45 
квадратного метра ДСП и 
1,38 кубометра рейки. Пли
ты ДВП вообще не исполь
зовались.

Начальник Асиновского 
пожарного отряда Н. В. Ос
моловский также радёл о 
внешнем благополучии сво
ей конторы. Только что за
ступив на этот пост, моло
дому администратору хоте
лось поскорее проявить се

бя. И он дает незаконное 
указание Кокорину: - остав
шиеся от ремонта материа
лы вывезти с территории 
ЛПК и доставить в’ город
ской пожарный отряд.

Первый рейс прошел 
удачно. Шофер Наумов по
грузил галтельную рейку в 
бортовую автомашину ча
сти. Рейку вывезли без раз
решения руководства ком
бината и без оформления 
пропуска.

В следующий раз охрана

не дремала, и операция 
протекала уже с непосред
ственным участием Осмолов
ского. Пожарный грузовой 
автомобиль с половой рей
кой остановила контролер 
вневедомственной 'охраны 
В. И. Старикова. Разреше
ния на вывоз материала и 
пропуска у водителя не бы
ло, поэтому его заставили 
вернуться в гараж. Узнав 
об этом, Осмоловский при
ехал к проходной, в грубой 
форме учинил разговор с

При укладке труб строители 
уже знакомого нам треста 
допустили элементарную без
грамотность, отчего шостроен- 
ный водопровод не выдержал 
испытания опрессовкой. ОднН- 
надцать лет назад строители 
поставили на этом объекте 
крест, урвав львиную долю 
отпущенных на сооружение 
средств. Как две капли воды, 
похоже положение дел и на 
канализационном коллекторе 
в поселке Степановна. Брак 
здесь «устранялся» 12 лет.

Спрашивается. а где же 
влияние на строительство 
имеющейся в ТТУС  комплекс
ной системы управления ка
чеством? Главный инженер 
управления А. Я. Зайцев, воз
главляющий эту службу, 
смотрит на брак сквозь паль
цы, не требует честного от
ношения н работе от руково
дителей трестов «Томскпром- 
строй» и «Спецстроймехани
зация». Те в свою очередь 
махнули рукой на службу 
контроля за качеством. Име
ющаяся в тресте «Спецстрой- 
1:’«ханизация» строительная 
лаборатория пользуется та
ким «авторитетом», что ее 
предписания все чаще игно
рируются рядовыми устроите
лями. А «дни качества» в 
тресте и его подразделениях 
преданы забвению.

Со строителями все ясно; 
принцип у них один — 
спихнуть объект. Без акта 
государственной комиссии и 
решения исполкома месгао- 
го Совета. Такую практику 
красноречиво подтверждает 
пример с прокладкой тепло- 
магистрали по ул. Беринга. 
19 сентября 1984 года рабо
чей комиссией магистраль 
принята в эксплуатацию

дежурным диспетчером по
жарной части Т. А. Капани- 
ца, которая, по его мнению, 
и предупредила охрану. 
Позднее водитель Н. М. Ку- 
ровекий  ̂ все-таки вывез 
рейку.

В  третий раз вывоз про
дукции был совершен но
чью, во время пожара на 
реалбазе хлебопродуктов.

Проверкой установлено, 
что Т. А. Капаница обраща
лась по этим фактам к на
чальнику отдела пожарной 
охраны УВД В. А. Кулико
ву, а затем написала в жур
нал «Пожарное дело». Для 
проверки её письма была 
создана комиссия во главе 
с заместителем начальника

со многими недоделками. 
Через год снова составлен 
акт — уже об устранении 
недоде1лок. От заказчика — 
управления «Томсктешюсе- 
ти» его хюдписал бьшший 
главный инженер Л. С. 
Гринько, не имея на то 
юриедического права. Со 
строителей теперь взятки 
гла'Дкй. А новый главный 
инженер Г. Р. Кутепов на 
баланс магистраль не при
нимает, цотому что того 
акта и в глаза не видел. 
Магистраль оказалась бес
хозной. ,

Вот lyr-To и непонятна 
позиция заказчика, генпод- 
рядчжа, проектных’ органи
заций и 1специальных 
служб, которые должны 
вести авторский надзор за 
ходом строительства объ
ектов. Они же ограничива
ются выдачей технических 
условий. Считать объект 
принятым в эксплуатацию 
следует только По акту го
сударственной, а не рабочей 
комиссии, как это практико
валось раньше (также на 
основании решения испол
кома местного Совета).

Городской комитет народно
го контроля рассмотрел воп
рос о недостатках в работе 
руководителей указанных, вы
ше трестов по повышению 
качества строительства инже
нерных коммуникаций. На
чальник управления СУ-1 
треста «Томскпромстрой»
Г. Д. Берген, главный инже-

нер этого треста В. И. Ме- 
лешно, а также руководители 
треста «Спецстроймеханиза- 
ция» А. В. Ковалев н В. И. 
Гущин предупреждены, что 
им предоставлено время для 
устранения недостатков, и ес
ли они не возместят ущерб 
за счет виновных, будут са
ми расплачиваться из лично
го нармана. «Не слишком ли 
крутые меры?» —  удивляют
ся они. Личные деньги, ока
зывается, любят счет. А го
сударственные, увы, 800 ты
сяч рублей (такова стоимость 
устранения брака) не вызы
вают у них такой озабоченно
сти. А ведь на эти Деньги 
можно было бы построить 
около 10 километров водопро
вода диаметром труб 400 —  
600 мм, что для Томска очень 
важно.

■ В Томском т е ip р и т о- 
р и а л ь н о м  управлении 
строительства будет пере
смотрена комплексная сис
тема угщавления качеством 
и усилен самоконтроль. Как 
сообщили из объединения 
«Томскоблвадаканал», недо
делки по коллектору на Сте- 
пановке устранены, строи
тели треста «Спецстройме-^ 
ханизащия» обещают за* 
счет виновных достроить и 
сдать по акту ® IV юварта- 
ле 1986 года коллектор по 
ул. Песочной и водопровод 
по ул. Мичурина.

Н. ЛАЗАРЕВ, 
председатель Томского 
городского комитета 

народного контроля;
А. ТОРОПОВ, 

наш корр.

поздороваться с друзьями. 
Поэтому знает он его «от» и 
«до». Левина тоже знают. И 
ценят за принципиальность 
и честность. Об этом мне 
рассказал директор завода. 
И еще добавил, что вообще 
всю группу народного кон
троля характеризуют два 
качества: инициатива и
умение добиваться цели.

.';v^гнaтий Иванович ухо
дит ^яа пенсию, но и там, 
за шестйдеоятилетним рубе
жом, жизнь не изменится в 
корне. Она изначально и 
потом будет вёрна высоким 
нравственным идеалам. 
Найдутся дела у Левина и 
дома, и в совете ветеранов. 
И в народном контроле, ко
нечно.

С. ВОЛОДАРОВ.

Официальный
отдел

Зима—
экзаменатор

строгий
Областной комитет 

народного контроля 
провел массовую про
верку готовности пред
приятий и организа
ций к работе в зим
них условиях. В  ней 
привяли участие свы
ше двух тысяч дозор
ных, которые побыва
ли почти иа 1.500 объ
ектах. Особое внима
ние обращалось на 
подготовку котельных, 
теплотрасс, регулиров
ку систем отопления, 
утепление помещений, 
завоз топлива.

Больше всего недо
статков выявлено на 
щвдприятиях управ
лений коммунального 
и бытового обслужи
вания населения, сель
ского хозяйства, а 
также в территори
альном управлении 
строительства и объ- 

' единении «Томск
нефть». Уже в  ходе 
проверки яа 70 Ьбт>- 
ектах просчеты были  ̂
устранены. За бесхо
зяйственность 68 дол
жностных лиц при
влечены к ответствен
ности, на четырех из 
них произведены де
нежные начеты.

Твердость в изжива
нии недостатков про
явили комитеты на
родного контроля Том
ского, Асиновского, 
Кировского, Октябрь
ского, Верхнекетского, 
Первомайского рай
онов, городов Домска 
и Стрежевого. Об
ластной комитет по
ручил районным ко
митетам и группам в 
течение всей зимы 
держать под контро
лем состояние дел на 
предприятиях и в ор
ганизациях.

♦ * ♦
Известна роль Том

ского нефтехимическо
го комбината в эконо
мическом развитии 
области и страны. А 
гарантирована ли на
дежность его подго
товки в зиму? К это
му проявили интерес 
в КНК РСФСР, ко- 
торый совместно с об
ластным комитетом 
народного контроля 
провел проверку на 
ТНХК. О на' показала, 
■что на предприятии 
капитально отремонти
рованы основные про
изводства, создан за
пас резервного топли
ва. Но и просчетов не
мало. Не был завер
шен ремонт тепловых 
контуров, кровель, 
входных дверей. Кое- 
где вместо двойного 
остекления — поли
этиленовая пленка, 
вместо герметичности 
— утечка тепла. Та
кие факты . наблюда
лись на производстве 
метанола и полипро
пилена, на ряде под
собных производств. 
Выявлены и упуще
ния в обеспечении по
жарной безопасности 
жилого фонда. Не был 
полностью укомплек
тован персонал, обслу
живающий котельную. 
Подсчитано: если бы 
эти упущения не бы
ли устранены, то по
тери тепла составили 
бы более 15 тысяч 
г и г а | К а л о р и й ,  что 
больше достигнутой 
экономии тепла от ре
ализации оргтехмеро- 
приятий на комбинате 
за три прошедших 
квартала.

Чем же объяснить 
такую бесхозяйствен
ность? Этот вопрос 
был задан на заседа» 
НИИ комитета главно
му инженеру комбина
та В. П. Беляку и 
главному энергетику 
В. А. Шмакову. Оба 
вынуждены были при
знать, что неорганизо
ванность в подготовке 
к зиме связана с низ
кой исполнительской 
дисциплиной, завери
ли, что оба приняли 
конкретные меры.

отдела пожарной охраны 
УВД Л. И. Сенниковым, ко
торый к проверке отнесся 
формально, на общем соб
рании коллектива Асинов
ского пожарного отряда за
явил, что «факты по данно
му письму не подтверди
лись». Такого же содержа
ния был дан ответ журналу 
«Пожарное дело».

После того, как Т. А. Ка
паница стала сигнализиро
вать о незаконном вывозе 
продукции с территории 
ЛПК, Осмоловский начал ее 
преследовать, собирать ком
прометирующие материалы 
и добился (когда работала 
комиссия ОПО УВД!) со
гласия профсоюзного коми

тета на ее увольнение за 
якобы систематические 
прогулы. Асиновский город
ской народный суд отменил 
это решение и восстановил 
тов. Капаница на прежней 
работе.

Областной комитет народ
ного контроля не принял 
во внимание объяснение 
Осмоловского, что он-Д€ мо
лодой руководитель, старал
ся не для себя, а для кол
лектива, и отстранил его от 
занимаемой должности.

За формальное отноше
ние к проверке жалобы и 
дезинформацию коллекти
ва Асиновского пожарного 
отряда, а также журнала

«Пожарное дело» замести
тель начальника ОПО УВД 
Л. И. Сенников привлечен к 
ответственности.

Принято .к сведению за
явление заместителя на
чальника УВД Б. В. Возне
сенского о том, что руко
водство управления прове
дет служебное расследова
ние по, выявлению винов
ных лиц, допустивших фор
мальное отношение к про
верке письма Т. А. Капани
ца, и к ним будут приняты 
меры дисциплинарного воз
действия.

И. КОСТАРЕВ, 
инспектор областного
комитета народного

контроля.
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ЗИМНЯЯ СКАЗКА ВАС Ж Д Е Т , ТО М И Ч И !
,0 ^

о  городском новогоднем празднике рассказывает секре
тарь Томского горкома КПСС Т. Ф. Демешева.

— Нынче в областном центре проводится городской 
праздник «Здравствуй, Новый год!», — сказала Т. Ф. 
Демешева. — Такая общая для Томска встреча Нового 
года организуется впервые. ■

Праздник начнется в одиннадцать утра 31 декабря 
большим театрализованным представлением в город
ском саду — в Центральном парке культуры и отдыха. 
Его организует новое наше культурное объединение 
«Радуга». Также с утра распахнет ворота и стадион 
«Труд». Здесь пройдут показательные выступления фи
гуристов, конькобежцев.

А в переулках у ворот сада и стадиона разольется 
веселая ярмарка. На нее пригласят томичей традицион
ные Дед Мороз и Снегурочка. Словно по мановению ру
ки доброго волшебника, здесь возникнут ряды нарядных 
резных домиков-павильонов. В них станут хозяйничать 
все городские торги, все тресты столовых, потребитель
ская кооперация. Загудит огонь в «чудо-печи». С пылу, 
с жару можно будет полакомиться свежими беляшами, 
пирожками, другой выпечкой. А рядом веселые зазыва
лы пригласят участников праздника в павильоны про
мышленных товаров...

Возникнут и «региональные» — районные — центры 
новогоднего праздника. Кировчане соберутся в снежном 
городке у Дворца зрелищ и спорта. Трудящиеся Ок

тябрьского района откроют гулянье на пло- 
щади у Дворца культуры «Авангард». Зашумит празд
ничный городок и в Советском районе — в микрорайо
не Центральном и в Академгородке. В Ленинском райо
не центрами торжества станут микрорайоны Сосновый 
Бцр, Каштак и стадион «Юность». Культурную про

грамму здесь обеспечат учащиеся культпросветучилища.
— Тамара Федоровна, но ведь рубеж старого и ново

го года по традиции отмечается в полночь...
Так и будет. К одиннадцати вечера центр городского 

праздника переместится в район площади Южной, на 
новый межвузовский стадион «Буревестник». Яркими 
огнями встретит томичей огромная елка. Вечерняя про
грамма в сооруженном здесь сказочном городке исклю
чительно разнообразна. Катание с гор, новогодняя лыж
ня, туристические эстафеты, вечер праздничной музы
ки. Любители сильных ощущений смогут совершить 
кругосветное путешествие, побывав в большой палатке- 
шатре, который так и будет называться; «Вокруг света». 
Немало сюрпризов таят в себе и другие шатры.

В полночь небо раскрасит в яркие цвета большой но
вогодний фейерверк. Хороводы вокруг елок, игры, ат
тракционы, веселые викторины сделают новогоднюю 
ночь бессонной. Всюду будут выступать артисты про
фессиональных театров, коллективы художественной са
модеятельности.

Торжества на «Буревестнике» и в районных празд
ничных центрах продлятся до трех часов ночи!

Позывные 
интересного ,

Широко распахнутся в ново
годние дни двери всех город
ских учреждений культуры.

Областной театр драмы при
глашает томичей на празднич

ные вечера —  31 декабря и 
1 января. Театр кукол встре
тится с ребятами школы № 50, 
поселка Нового, микрорайона 
ГРЭС-М. Дворец зрелищ и спор
та пригласит томичей в ко
медийный цирк —  на эксцент
рическое представление «Я ра
ботаю клоуном». В историко
архитектурном и художествен
ном музеях —  интересные 
выставки.

Многолюдно будет в домах 
культуры и клубах. На встре
чу с песней пригласит томи
чей Дом офицеров.. На ново
годний бал «Снежинка» 1 ян
варя —  Дворец культуры 
«Авангард». Праздничные ве
чера отдыха состоятся во всех 
домах культуры.
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Заметки народного заседателя

С Т У П Е Н Я М  Б Е Д Ы
Горький глоток вина

'Кто-т.0 из мудрых сказал: 
«|В беду люпадают, как в 

пропасть, вдруг, но в пре
ступление входят по ступе
ням». Одной ид ступенек 
этой печальной леотницы 
является, казалось бы, без
обидный глоток опиртного. 
И нередко, стае, вслед за 
первым, десятым, сотым, 
приводит он челювека в зал 
судебного заседания.

Шксмтьяые вечера с ви
ном, дни рождения детей с 
безобидным шаши1аН|Оки1м, 
родительокие вечеринки-по
пойки на глазах у любозна
тельных ребят...

Иной раз непьющие вла
дельцы дома1Шниа: баров
держат в  них коллекция 
бутылок с акзотичеокими 
напитками. Вроде бы пре
стижно. И вреда вроде 
эти напитки никому не при
чиняют. Стоят себе и стоят. 
Пишу эти строки и (вспоми

наю один процесс, в  кото
ром пришлось заседать. 
Возвращаюсь мысленно в 
зал суд^ното заседания, ви
жу потрясенного отца и 
плачущую мать погибшего 
сына. И родителей преступ
ников, которые никак не 
могут поверить, что их ум
ные, образованные сьшки 
схзвершили неслыханное 
жестокое убийство молодо
го человека... Убивали онк 
садистски: палками, но
гами, почти бесчувственное 
тело прислоняли к  дереву 
и били в живот, грудь...

Один из убийц — студент 
второго курса Вячеслав 
Гурьянов ^  лепетал чуть 
слышно, не поднимая голо
вы: «Если бы я был трез
вым, никогда не посмел бы 
сделать этою». Он, видимо, 
хотел смягчить этим при
знанием неизбежное нака
зание, хотя преступление, 
совершенное в  нетрезвом 
состоянии, только отявчает 
вину...

Неправильно думать, что 
председательствующий и за
седатели только и делают, 
что карают. На процессах 
постоянно ведется, может 
быть, и не'столь заметно 
Для приоутствующих, про

филактическая, воспита
тельная работа. В данном 
случае нас очень интересо
вал вопрос: как люди, столь 
молодые (один из подсуди
мых —- Виктор Голованчи- 
ков был несовершеннолет
ним), превратились в зако
ренелых пьяниц. Опросили 
об этом мать Гурьянова. 
Она -медленно и трудно под
нялась со скамьи, сбросила 
с плеч чернобурку, удив
ленно развела руками... И 
вдруг истерический крик 
вырвался из ее груди: «Не 
мог, не мог мой Славик со
вершить этого. Не верю я 
вам! Ну скаж.и, сьгаок, ска
жи ради бога, что не уби
вал ты его!..».

Сидевший рядом муж на- 
капгш в приготовленный 
стакан валерьянки, заста
вил вьтить, и она, несколь
ко успокоившись, стала рас- 
аказывать о - детстве сына; 
«Славик рос спокойным и 
послушным мальчиком. От
лично учился, был хорошим 
спортсменом. И в институт 
поступил с первого раза. В 
будни и праздники был по
стоянно с нами. У нас есть 
автомашина, моторная лод
ка. В выходные дни все 
вместе мы уезжали на при
роду. Спиртного с собой не 
брали. Материально мы 
вполне обеспечены: каждый 
месяц высылали сыну по 
семьдесят рублей. К тому 
же он получал стипендию. 
Когда же он мог пристрас
титься к вину, если мой 
муж, а его отец — человек 
непьющий? Хотя в  нашем 
домашнем баре 1по1агоянно 
стоят хорошие вина,..»

Стоп! Вот он и появился, 
престижный, нашпигованный 
диковинными винами семей
ный бар! Не с него ли нача
лась кривая дорожна Вяче
слава, п|}иведшая его в стро
гий зал судебного заседания? 
Сам отец не пил, но любил 
угощать друзей, сослужив^- 
цев. Нередко бутылки не до
пивались, закрывались на
спех. И, по признанию само
го Вячеслава, он тайком от 
родителей стал отведывать их 
кислое, сладкое, терпкое, 
горькое содержимое. Да и как 
было устоять парню перед 
искушением, если на этикетке

намалевана, извините, грудас
тая негритянка с очарователь
ной улыбкой? Или написаны 
непонятные слова? Очень да
же соблазнительно!.. Так не
заметно приетаастие к вину 
вошло в пагубную привычку.

В Томске Вячеслав (сам 
он из Прокопьевска) втя
нулся в легкую жизнь. Ро- 
дительюкнис денег, что при
сылали ему из дома, явно 
не хватало.'' И  ̂ он... стал 
красть деньги и вещи у 
друзей по общежитию. Все 
это шло на водку. Bto и 
этого было мало. И вот, 
возвращаясь поздно вече
ром С попойки, они с не 
очень-то знакомым Викто
ром Головаячиковым реши
ли «нырнуть» еще и в  рес
торан. Пошарили по карма
нам — денег нет. А не по
клянчить ли у пхюкожих? 
Попросили у первого попав
шего полтинник. Тот от
казал. И произошло звер
ское убийство.

Почти та же закономер- 
iHOCTb прослеживается и в 
судьбе Виктора Грловамчи- 
кова. Родители постоянно 
жеиились-раэводились, и он 
жил на бабкином попече
нии. А бабка варила брагу. 
В какую бы банку ни за
глянул Виктор, отыскивая 
молоко, он непременно на
ходил это «домашнее пиво». 
И пил его вместо молока. 
Как видим, допился...

Есть мнение, что первый 
глоток вина далеко не каждо
го человека превращает в за
конченного алкоголика. Ко
нечно, как утверждают врачи, 
это во многом Зависит от ор
ганизма, от воли человека, ха
рактера. В областном суде 
подсчитали: более восьмиде
сяти процентов всех преступ
лений совершено людьми, на
ходившимися в нетрезвом со
стоянии. Вот что заставляет 
задуматься о нашем отноше
нии к спиртному, о пагубном 
его влиянии на молодое по
коление. В любом театре, в 
зале органной музыки, в му
зеях и библиотеках, на лыж
ных трассах —  всюду вы уви
дите множество прекрасных 
молодых лиц. Но загляните 
хоть однажды и в залы на
родных судов. Вы убедитесь, 
что . молодые люди не только 
читают книги и слушают му
зыку. И приводит их На жест
кую скамью горький глоток 
вина...

К н е ц — о д и н ...
Сравнительно недавно в 

газете «Красное знамя» был 
оцубликован судебный очерк 
«Расплата». Довелось рас
сказать, как жила на белом 
свете хорошая рабочая се
мья: мама, папа и сын. По
том появился четвертый 
«член ■ семьи» — водка. И 
вот, в  пьяном угаре, отец 
«нечаянно» утюгом убил 
любимого сьша! Бросил утюг 
в жену, а попал в мальчи
ка. После публикации пош
ли письма. Многие спраши
вали, не сгустил ли автор 
краски? К сожалению, даже 
несколько смягчил...

Совсем недавно в поселке 
лесозаготовителей Тогуре 
под председательством за 
местителя цредсед а т е л я 
о б л а с т н о г о  суда В. А. 
Миронова слушалось уго
ловное дело , по обвине- 

. нию в убийстве. К длитель
ному сроку лишения свобо
ды был приговорен некий 
Н. А, Колпашников. Их бы
ло три брата. Старший обо
шел стороной коварную

водку. Средний в конце кон
цов нгиюжил на себя руки. 
А младший, Николай, сел 
на скамью подсудимых.

...Колька рос смышленым 
и добрым. Отслужил в ар
мии, вернулся в Тогур. Ма
стер на все руки, он мог 
запросто отремонтировать 
телевизор, починить любую 
другую «технику». Денег не 
брал. А 'ВОТ от стопок от
казаться был не в силах: 
уж больно любезно и на- 

„стойчиво их предлагали в 
благодарность. Радом была 
мать, женщина пьющая, ин
валид первой группы по 
зрению. Страшась одиноче
ства, • она «припаивала» 
младшего.

Колька все-таки ушел. «Но 
переехал он к Валентине 
Духониной — значительно 
старше его и, главное, 
сомнительного поведения. 
Его вполне устраивал oi^as 
жизни, какой вела Вален
тина: ежедневные вечерин
ки, пьяный разгул.

Однажды Валентина от- 
прашлась за очередной пор
цией браги. По дороге по
встречала двух парней — 
Жучкова и Родикова, кото
рые искали, где бы «разда
вить пузырек». Пригласила 
к себе. Выпили. Пошумели. 
Для порядка отлупили Коль
ку, уложили его в постель 
и продолжали бражничать 
уже без него.

...Колька проснулся от то
го, что Валентина выла не 
своим голосом. Вышел на 
кухню и заподозрил, будто 
парни нехорошо ведут себя 
по отношению к его жене. 
Спокойно взял со стола 
нож и в  ‘одно мгновение 
уложил обоих.

Валентина всполошилась; 
«Что мы наделали, Коля? 
Ты же убил их. Идем зво
нить в милицию».

Пошли, Позвонили. Поды
шали свежим воздухом. 
Вернулись в квартиру. 
Колька увидел, что один из 
парней еще показьшал при
знаки жизни. Взял топор и

хладнокровно добил.
Во время следствия он по

просил Валентину гфинести 
от матери его теплые нос
ки. Валентина пришла к 
старой женщине. Обнялись. 
Поплакали обе над бедой 
по-бабьи. И, когда Валенти
на нагнулась за носками, 
нашарила старуха топор, и... 
похоронили Валентину сов
сем не на почетном месте, 
неподалеку от тех убиен
ных парней.

Такая вот последняя сту
пень этой невеселой истории. 
И думаешь почему-то не об 
этом трагическом конце, а о 
начале. Когда все эти дейст
вующие лица были еще нор- 
ма/^ьными людьми. И если вни
мательно проследить весь путь 
Николая, от первой стопки и 
до кухни Валентины, то мож
но найти десятки случаев люд
ского соучастия. Равнодушие. 
«Русское гостеприимство». 
Безнаказанность самогонщи
ков и браговаров. Нравствен
ная глухота. Ну выпил ма
ленько, ну . покуражился, под
рался... Что’ с пьяного взять?..

Впрочем, бывает, что пьяни
цу и убийцу берут под такую 
плотную защиту, так живопис
но его характеризуют, что в 
пору вешать его портрет на 
Доску почета.

...На имя председателя об- 
ЛЭ1СТНОГО суда пришло пись
мо-протест против решения 
коллегии по уголовным де
лам. Под ним сто трид- 
цать(!) подписей.

Каждое письмо, пришед
шее в адрес судебных орга
нов, тщательно проверяет
ся. Тем более тщательному 
изучению подвергается при
говор, в котором были за
писаны слова об исключи
тельной мере наказания. А 
затем было решено выяс
нить мотивы каждого, кто 
подписал это обращение в 
суд. И что же? В  основном 
это были родственники осу
жденного или те, кто сам 
злоупотребляет спиртным, 
нарушает общественную мо
раль. Были и фальши.вые 
подписи. Некоторые говори
ли, что подписали письмо 
потому, что жаль, мать при
говоренного...

Бедные матери! Сколько 
терпения, бессонных ночей 
провели они, чтобы вьграс- 
тить -сына, который в детст
ве очень любил траву, де
ревья, радовался солнышку 
и пению птиц. И который в 
расцвете сил именем зако
на приговорен к расстрелу! 
Где, когда, на каком отрез
ке жизненного пути он 
споткнулся о злополучную 
бутылку? Разве легко было 
суду выносить приговор, об
виняющий девятнадцати
летнего В. Шмелева в убий
стве молодого и талантли
вого совхозного руководите
ля? Судебная коллегия по 
уголовным делам Верховно
го суда 'РСФСР приговор 
Томского областного суда ос
тавила без изменения; хода
тайство о .помиловании, с 
которым Шмелев обратился 
в Президиум Верховного Со
вета РСФСР, отклонено. 
Верховный Совет СССР Так
же не нашел основания для 
замены Шмелеву смертной 
казни лишением свободы. 
Приговор был приведен в 
исполнение...

«В течение дня я копал 
картофель своей сестре. По
том поехал с Василием Су- 
мариным на мотоцикде в 
деревню Левашовку за вод
кой. Вьтили. Показалось 
мало. Пошли к бабушке за 
брагой. Пили из банки. По
том пошли к Шершневу 
Николаю. Сколько выпили.

В Е Т Е Р А Н Ы , ] 
О ТЗО ВИ ТЕСЬ !\

красные следрпыты г. Ру
бежное Ворошиловградсной 
области ведут поиск ветера
нов, участвовавших в боях 
против немецко-фашистских 
захватчиков в составе 41-й 
гвардейской Корсунь - Дунай

ской ордена Суворова стрел- 
новой дивизии, 9-й Запорож- 
сной Краснознаменной, ордена 
Суворова артдивиэии прорыва 
РГК, 78-й Запорожской Крас
нознаменной, ордена Суворо
ва стрелковой дивизии, 110-й 
танковой бригады 18-го тан
кового корпуса. Участники по
иска просят бывших фронто
виков выслать свои воспоми
нания, фотографии военных

лет для музея боевой славы. 
Адрес: 349870, Ворошиловград- 
сная область, г. Рубежное, ул. 
Короленко, 6, военно-патрио
тическое объединение «Маян», 
красным следопытам.

«Уважаемая редакция, про
шу помочь через газету найти 
однополчан моего отца Чер- 
дынцева Александра Андрия

новича, 1900 года рождения,—  
пишет Чердынцев Евгений 
Александрович (634027, Томск, 
ул. Смирнова, 48, нв. 52). —  
В похоронном извещении бы
ло сообщено, что отец погиб 
в феврале 1945 года. Место 
захоронения —  Татх, Венгрия, 
господский двор. На наш за
прос газета «Непсабадшаг» 
прислала карту Венгрии с от

ветом, что населенного пунк
та Татх в Венгрии нет. Види
мо, у населенного пункта, где 
похоронен отец, было созвуч
ное этому название. Может 
быть, найдется однополЧанин, 
который был рядом с отцом 
в боях в Венгрии, н поможет 
уточнить место его захороне
ния. Очень хочется съездить 
на. могилу отца, чтобы отдать 
последний сыновний долг».

БЮРО ПОГОАЫ

я не помню. Не помню, что 
было и дальше. Утром мне 
оказали, что я убил чело
века. Убийства я тоже не 
помню».

Так написал в своих по
казаниях для следствия Ва
лерий Ткачев из села' Бе- 
ловодовка Зырянского рай
она, которому не было и 
семнадцати. Напившись и 
взяв ружье, стал искать 
своего обидчика, который 
накануне поколотив его за 
что-то. С пьяных глав рас
стрелял в упор ни в чем не 
повинного, даже вовсе не 
знакомого ему чело.века...

Сколько таких горьких и 
трагич1вских следов оставля 
ет за собой бутылка!

Не всегда, разумеется, 
спиртное приводит к подоб 
HoiMy. Но разве не страш
ные последствия — потеря 
семьи, друзей, уважения 
окр1у|жающих? Полная мо
ральная изоляция. Будто 
живой труп, ходит по земле 
алкоголик.

...Недавно я остановился 
во дворе «Сгйэлектро'мото- 
ра» у доски, где можно про
читать фамилии людей, на- 
казапиных за пьянство. И 
вдруг нехорошо забилось 
сердце. Ах, Гурка, Гурка!.. 
Как же мог ты прийти к та
кому финишу? «За система
тическое злоупотребление 
спиртными напитками га
шением комиссии... направ
ляется на лечение в  ЛТП...».

Вспоминаю, как лет пят
надцать назад в «KpaicHOM 
знамени» был опубликован 
мой очерк «Гуркина раду
га», в котором я с восхище
нием писал о своем друге — 
Гурии Егорове, токаретуни- 
версаяе высокого класса. Он 
с отличием закончил школу 
рабочей молодежи, собирал
ся поступать в политехни
ческий. Гурий был прекрас
ным отцом. Разработал и . 
внедрил десятки всевозмож
ных приспособлений. Запо
ем читал художественную 
литературу: брал книги в 
заводской библиотеке охап
ками. Ему поручались са
мые сложные, самые «зако
выристые» токарные опера
ции. При встречах он мило, 
застенчиво улыба.лся и не
редко товорил радостно: «А 
зажимы для о^аботки дис
ков я все-таки придумал! 
Отлично получается. Произ
водительность увеличилась 
раза в три...».

Впереди была прекрасная 
жизнь. И вот... Безобидная 
стопка вина, когда-то впер
вые выпитая, Гурием, смог
ла превратить в безвольно
го алкоголика такого чело
века,..
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Несколько горьких, поло
манных водкой судеб, про
шедших перед автором этих 
строк в зале судебного засе
дания. Невеселый этот 
«фильм» можно бьшо бы 
продолжать еще и еще. Но, 
наверное, хватит. Любому 
человеку вполне достаточно 
прочитанного, чтобы выст
роилась логическая цепь. — 
от первой рюмки и до ска
мьи подсудимых. Было бы 
очень хорошо, чтобы ее 
зримо представляли себе 
все, особенно ■ люди моло
дые, только наЧ'Инающие 
жизнь. Не лучше ли остано
виться в самом начале, чем 
пройти этот горестный мар
шрут хотя бы до полпути?..

В. СОМОВ.

Сегодня — облачная с 
прояснением погода, места
ми слабый снег, ветер сла
бый, температура 28—33, 
местами 20—25, в Томске 23 
-^ 5  градусов мороза.

Телевидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 29 ДЕКАБРЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 —
«Колос Анны Дубровской». 
Докумелтальный фильм. 9.05 
— Концерт. 0.25 — 52-й тираж 
«Спортлото». 9.35 — «Будиль
ник». ,10.05 — «Лица друзей». 
10.50 — «Собака в ящике».

Художественный фильм для 
детей. 12.05 - -  Новости. 12.10
— 14.15 — перерыв, ,14.15 .— 
Новости. 14.35 — «Человек и 
природа». 115.15 — «Зимние 
узоры». 15.50 — «Фильм — 
детям». «Волшебный круг». 
17.55 — Концерт. ,18.20 — О 
профилактике гриппа. Беседа 
с заместителем министра 
здравоохранения СССР ака
демиком АМН СССР П. Н. 
Бургасовым. 18.30 -«■ Докумен
тальный фильм. 18.45 — «Се
годня в мире», 10.00 — «Сказ
ки о мультипликации». 10.45
— «'Пеоня-85». 21.00 — «Вре
мя». 21.35 —Продолжение кон
церта «Песня-85». 23.15 —
«Сегодня в мире»,

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8,00 — «На зарядку стано
вись!» 8.15 — «В каждом ри-

солнце». 8.30сунке
«Русская речь». 0.00 — Рит
мическая гимнастика. 9.30 — • 
Концерт. 9.55 — Документаль
ные телефильмы. 10.25 — 
Л.-В. Бетховен. Симфония № 5. 
11.00 — «Летать завещали

России». Документальный 
фильм. 12.00 — «Авторалли-
85». 12,.25 — Рассказывают
наши корреспонденты. 12.55— 
«В гостях у сказки». «Мария, 
Мирабе.чла». 14.35 —  Между
народная товарищеская встре
ча по волейболу. Женщины. 
Сборная КНР — сборная ми
ра. 15,20 — Новости. 15.25—
18.00 — перерыв. 18.00 — Но
вости. 18.15 — Выдающиеся 
советские композиторы — ла
уреаты Ленинской премии. 
Р. Щедрин. 10.00 — 2-й Все- 
союэиын фестиваль молодеж
ных спектаклей в Тбилиси.
20.00 — «Спбкойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — «Учитель». 
Телеочерк. 20.50 — «Гипоте
за». Научно-популярный фильм. 
21,,00 — «Время». 21.35 — Те
левизионные кс|роткомвтраж- 
ные художественные фйльмы: 
«Молния», «Гвоздика» (ЧССР). 
22.15 — В. А. Жуковский. Сти
хотворения и баллады.
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3 §
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Концертный зал
Концерт Томского симфони

ческого оркестра, объявлен
ный на 20 декабря, отменяет
ся.

В театрах
ДРАМЫ

20 декабря. «5-й —  голос!»
—  20'. «Царевна-лягушна» —
13. 16.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
29 декабря. «Плуфт, или 

Сокровища капитана Штиля»
—  12, ,17.

30 декабря. «Аленький цве
точек» —  12, 17.

Дворец зрелищ 
и  с п о р т а
20 декабря. Гастроли коме

дийного цирка. с программой 
«Я работаю клоуном» —  17,
20.

30 декабря. Гастроли коме
дийного цирка с программой 
«Я работаю клоуном» —  19. ’

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
29 декабря. «Самая обая

тельная и привлекательная»

—  9, 12-30, 14-15, 16, 18-15, 20, 
21-40. «мужчины есть мужчи
ны» —  10-45.

30 декабря. «Самая обая
тельная и привлекательная»
—  9. 12-30, 14-15, 16. 18-15, 20, 
21 -40. Килоутренник, посвя
щенный 1150-летию Марка Тве
на. Фильм «Летающая мель
ница» —  10-45.

имени М. ГОРЬКОГО
29 декабря. «Мексиканец в

Голливуде» (две серии) —  8-30,
11, 1Э-30. 16. 18-30, 31.

30 декабря. «На площади 
Гарибальди» —  8-40 10-20, 12,
13- 40. 15-20, 17, 18-40. 20-20,
2 2 .

«ОКТЯБРЬ»
29 декабря. «И на камнях

растут деревья» (две серии) —  
8-30, 1'1, 10-30, 16. 18-40, 21-20. 
«Пришла и говорю» — 9, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Морозно» —  10-30.

30 декабря. «На площади
Гарибальди» —  8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17. 18-40,
20-20. 22. «Загадка уединенно
го мотеля» —  8-50, 12-110, 14, 
16, 17-150, 19-40, 21-20. «При
ключения Травки» —  Ш-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
20 декабря. «Чистыми руна

ми» —  9, 10-40, 12-20, 14, 16. 
17-40, 19-20, 21. «Она и он» —  
0. 12-20, 16, 17-40. 21. Тема
тический показ «Мир приклю
чений». Фильм '«Один и без 
оружия» —  14-20, 10-20. «Го
лубые горы, или Неправдопо
добная история» —  10-40.

30 декабря. «Чистыми рука

ми» —  9. 10-40, 12-20, 14. 16, .
17-40, 10-20, 21. «Она и он» —
9, 10-40, 16. Тематический по
каз «Мир приключений». 
Фильм «Золотой зуб» —  И4-20. 
«Королевство кривых зеркал»
—  12-20. «Голубые горы, или 
Неправдоподобная история» —  
17-40.

«СИБИРЯК»
20 декабря. Мультсборник 

«Гонни-гонни» —  9-20. «Тутси»
—  11, 12-40, 14-20, 16. 17-40,
19-20, 21.

30 декабря. Открытие кино
фестиваля «Сказка». Мульт
сб о р н ик—  0-20, 11.

30 декабря. «Жестокий 
ринг» —  12-40, 14-20, 16, 17-40, 
10 - 20 , 2 1 .

ДОМ ОФИЦЕРОВ
29 декабря. «Белый Клык»—  •if’ 

17.
«АВАНГАРД»

29 декабря. «Строй» —  17.
19, 21'. «Чудесная дубрава» —
13 15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

29 декабря. «Ступени суп- 
Р)гжеской жизни» —  15, 17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

20 декабря. «Бешеные день
ги» —  16, 18. 20.

30 декабря. «Любовный не
дуг* (две серии) —  18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

29 декабря, «Блеф» —  14,
16-30,

Концертный зал филармонии
Д . Ш ОСТАКОВИЧ И МИРОВАЯ 

МУЗЫКАЛЬНАЯ КУЛЬТУРА
4— 5̂ января
Р. Вагнер. Увертюры к операм.
И. Брамс. Концерт для скрипки с оркестром. 
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Илмар ЛАПИНЬШ.
Солист — лауреат всесоюзного и международного 

конкурсов — Улдне СПРУДЖС.
Начало — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются. Действителен абонемент для пре

подавателей школ и вузов города.

Среднее профессионально- 
техническое училище № 34 
ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНЫЙ НАБОР учащих
ся на 1985—86 учебный год.

Принимаются юноши и 
девушки с образованием 
8 классов по специально
стям: слесарь КИПиА, сле
сарь по ремонту автомоби
лей, прессовщик-вулканиза
торщик, контролер ОТК.

Срок обучения — 3 года. 
Учащиеся находятся на го
сударственном обеспечении. 
Обучающиеся по специаль

ностям прессовщик-вулкани
заторщик и контролер ОТК
получают дополнительно 
стипендию 60 рублей.

Иногородние обеспечива
ются благоустроенным обще
житием. Правила приема 
общие для средних проф
техучилищ. ,

Адрес училища: 634009,
Томск, пр. Ленина, 217. 
Телефон 3-80-57. Проезд
троллейбусом и автобусом 
№ 2 до остановки «Ул. Берд- 
ская».

Коллектив Ленинского
райкома КПСС и авто(5азы 
треста «Томсктрансотрой» 
выражают глубокое собо
лезнование ииструкто.ру
Ленинского райкома КПСС 
А. А. Ковалеву и контроль
ному механику автобазы 
треста «Томсктраносцрой» 
А. И. Ковалеву по поводу 
смерти матери и жены 

КОВАЛЕВОЙ 
ЕнатериньГ Егоровны.

Комбинат благоустройст
ва Советского 'Райисполко
ма выражает соболезнова
ние родным и близким по 
поводу смерти после тя
желой. продолжительной 
болезни ветерана труда, 
участника Великой Отече
ственной войны

ШУЛЬГИНА
Олега Александровича.

Коллектив СПТУ-12 с 
глубоким прискорбием из
вещает о смерти музы
кального руководителя учи
лища

СОЛОВЦОВА
Анатолия Емельяновича

и выражает соболезнование 
семье и близким покойно
го.
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